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14 мая в Свердловской области состоялись повторные выборы

СООБЩЕНИЕ
Сообщаем данные о результатах выборов народного 

депутата СССР по Свердловскому национально-террито
риальному избирательному округу № 25 РСФСР:
Общее число избирательных участков 2711
Число избирательных участков, по
которым даются сведения 2711
Общее число избирателей 3248399
Число избирателей, получивших 
избирательные бюллетени 2383760
Число избирателей, принявших участие 
в голосовании 2382385
Число бюллетеней, признанных 
недействительными 229179

«за» «против»
Кудрин Леонид Сергеевич 701947 1451259

«за» «против»
Месяц Геннадий Андреевич 853157 1300049

«за» «против»
Пехотни Александр Васильевич 22177 2131029

«за» «против»
Соловьев Сергей Александрович 56664 2096542

«за» «против»
Федоров Николай Семенович 12748 2140458

Шахов Василий Дмитриевич
«за» 

50946
«против» 
2102260

Эпп Арно Яковлевич
«за»

108816
«против» 
2044390

В связи с тем, что ни один из кандидатов в результа-

Итак-теледебаты

Число голосов, поданных «за» и «против» 
кандидата в народные депутаты СССР:

«за» «против»
Воздвиженский Сергей Борисович 73911 2079295

«за» «против»
Гуров Андрей Николаевич 162208 1990998

«за» «против»
Дударенко Вадим Наумович 42975 2110231

те выборов не получил больше половины голосов избира
телей, принявших участие в голосовании, комиссия в со
ответствии со ст. 60 Закона СССР «О выборах народ 
иых депутатов СССР» приняла решение:

Провести 23.05.89 г. повторное голосование по двум 
кандидатам в народные депутаты СССР:

Кудрин Леонид Сергеевич,
Месяц Геннадий Андреевич, 

получившим наибольшее число голосов.
Председатель комиссии

И. П. ЧУДЕНКОВ.

Как . сообщил председа
тель областного комитета по 
телевидению и радиовеща
нию В. П. Костоусов, 18 мая, 
в четверг, состоятся теледе
баты между двумя оставши
мися кандидатами в народ
ные депутаты СССР по 
Свердловскому национально- 
территориальному округу 
№ 25 РСФСР — Г. А. Ме
сяцем и Л. С. Кудриным.

Телерадиокомитет напра
вил официальные приглаше
ния принять участие, в пере
даче обоим кандидатам в де-, 
путаты. Против такой фор
мы предвыборной борьбы не 
возражает и окружная из
бирательная комиссия.

Кандидаты в депутаты по
лучат возможность изложить 
свои предвыборные платфор
мы, задать вопросы друг

ДРУГУ, в студии будут уста
новлены телефоны, по кото
рым вопросы задать смогут 
и избиратели, тем более что 
теледебаты пойдут в пря
мом эфире.

—■ Думаю, что теледеба
ты, — завершил ответ на на
ши вопросы В. II. Косто
усов, — помогут избирате
лям осуществить сбой выбор. 
Мы собираемся привлечь к 
участию в теледебатах уче
ных, известных специали
стов.

Итак — теледебаты 18 мая 
состоятся как бы в два ту
ра. Первый тур дебатов 
начнется в 18.15 и будет ид
ти почти час, примерно 
столько же времени отведе
но и на второй тур, начало 
которого в 19.45., Ждем 
встречи на экранах телеви
зоров.

Прошу слова!

НИМ: трудности

СЕМЬЕЙ -
НА УДАРНУЮ 
СТРОЙКУ

Каждого, кто приезжает в 
поселок Заречный, многое 
приятно удивляет. Он нахо
дится на берегу Белоярского 
водохранилища. Жилые дома 
соседствуют с сосновым ле
сом, и это придает поселку 
какой-то особый уют и кра
соту. Не в каждом городе вы 
найдете чисто пешеходную 
улицу, а в Заречном такая 
есть — Таховская.

Среди спортивных соору
жений — спорткомплекс 
«Электрон», плавательный 
бассейн «Нептун». Сюда по-

етоямно приезжают на трени- 
poswHbfe сборы различные 
сборные команды области. В 
Заречном есть и один из 
лучших в области ДК «Ровес
ник»,

Основное население посел
ка — это энергетики и строи
тели. Все, что имеется в За
речном, построено руками 
строителей СУ Белоярской 
АЭС. Вот уже несколько лет 
объекты поселка — областная 
ударная стройка. Сейчас пол
ным ходом идет строительст
во жилья и объектов стройин
дустрии. Нужны рабочие ру
ки. Поэтому управление стро
ительства БАЭС и комсомоль
ский« штаб стройки пошли на 
эксперимент: в состав ком- 
сомольско - молодежного от
ряда в 1989 году включаются

только семейные. Необходи
мое условие •— оба супруга 
имели - бы строительную спе
циальность и до этого работа
ли на стройке. Для всех при
бывших по комсомольским пу
тевкам предоставляется 2 - 
комнатные квартиры на две 
семьи. Отдельная квартира в 
течение трех-четырех лет. в 
зависимости от трудового 
вклада. Есть в Заречном и 
свой МЖК, так что желающие 
получить квартиры раньше 
могут участвовать в соревно
вании за право стать бойцами 
молодежного жилищного 
комплекса.

Запись в отряд производит
ся в областном штабе удар
ных строек: 620219, Сверд
ловск, проспект Ленина, 34, 
кабинет 417, телефоны: 
51-35-68, 57-82-86.

ДЕНЬ СОЛДАТСКИХ МАТЕРЕЙ
Недавно в Реже состоялся 

традиционный городской слет 
матерей, чьи сыновья в на
стоящее время служат в ря
дах Советской Армии.

Этот праздник проводится в 
городе уже не в первый раз, 
но впервые организаторы — 
горком комсомола — приго
товили для матерей сюрприз.

Незадолго до праздника в 
одну из воинских частей вы
ехал заместитель заведующего 
отделом комсомольских орга
низаций горкома ВЛКСМ 
А. Федоровских. Т’ам он

сделал звуковые письма сол
дат, слайды. В воинскую 
часть он приехал с хо
датайством горкома о крат
ковременном отпуске для 
шестерых солдат - режевлян.

В тот день во Дворец куль
туры пришли около 300 .ма
терей. Показывали слайды, 
звучали голоса солдат. А по
том ведущая обратилась к 
матерям с вопросом: не хо
тели бы увидеть своих ребят? 
Вопрос был риторическим. 
Конечно, хотели бы. Но по-

НА СЦЕНЕ —
СИНЕБЛУЗНИКИ

Вероника Маврикиевна и 
Карабас Барабас, Авдотья 
Никитична и Мальвина, Ар- 
темон и Дуремар приняли 
участие в спектакле, разы
гранном агитбригадой
СНТУ-6 перед зрителями 
смотра лучших агитбригад 
Первоу ральска. Восемь кол
лективов вышло вечером 
13-го мая на сцену клуба ди
насового завода.

Вот на сцене обыкновенный 
деревянный чурбан. Оказыва
ется, из него можно сделать 
человечка и даже Человека. И 
ребята доказывают это.

А вот синеблузники из це
ха № 7 новотрубного завода 
обеспокоены тем, что все 
меньше и меньше рабочих 
приходит в их цех. Да и чем 
заманить молодую рабочую 
смену? Падающими расцен
ками? Расхлябанной дисцип
линой?

«Сражение за себя« — так 
назвала свою композицию 
агитбригада Дворца культу
ры и техники «Строитель». 
Если б в зале, присутствовал, 
кто-нибудь из горкома ком
сомола, ему бы пришлось 
краснеть — так едко ребята 

По имени

высмеяли кабинетный стиль 
работы некоторых аппарат
чиков.

Конечно, сейчас вряд ли 
кто-нибудь станет утверж
дать. что агитбригады пере
живают ренессанс. К сожа
лению, эта форма выступле
ний теряет своего зрителя, 
но, по мнению жюри, в Пер
воуральске есть по меньшей 
мерс 3—1 коллектива, до
стойных представлять город 
па областном уровне, появля
ются новые коллективы: на 
динасовом заводе, у ново- 
трубников. Агитбригады кол
лективов дошкольных учреж
дений и автотранспортного 
цеха динасового завода, кста
ти, получили соответственно 
дипломы 2-й и 3-й степени.

«Деньги есть — товара 
нет» — такие слова прозву
чали в выступлении артистов 
из цеха А? 7 НТЗ. Но приме
нительно к зрительному залу 
эта фраза не звучала. Товар- 
то был, а зрителей было ма
ло. А жаль, открытие новых 
имен на сцене в тот вечер, 
похоже, состоялось.

Г. ГРИГОРЬЕВ.

Весна
Четвертого июня в четыре 

часа дня буланашцея и гостей 
Дворца культуры угольщикоз 
ждет большая шоу-програм
ма. Впервые в истории горо
да проводится городской кон
курс красоты «Мисс Весна-89». 
Одиннадцать претенденток 
уже подали свои заявления. 
Все три тура будут проходить

в один день. Компетентное 
жюри, в которое будут вхо
дить парикмахеры, моделье
ры. хореографы, определит 
пять самых красивых девушек 
города. В перерывах между 
конкурсами будут выступать 
любительские рок-группы.

И. МОРОЗОВА.
Артемовский

везло только шестерым: ма
терям А. Галеидухина, О. Ер
мака, А. Дягилева, О. Исае
ва, Н. Паромонова, Ю. Ива
нова. Этим ребятам командо
вание воинской части предо
ставило кратковременный вне
очередной отпуск.

День солдатских матерей 
кончился, и совсем скоро 
всем ребятам, приехавшим в 
тот день в Реж, предстоит 
разъехаться по своим частям 
для продолжения срочной во
инской службы.

А. АЛЕКСЕЕВ.

ДЛЯ ТЕБЯ, 
СТУДЕНТ

Студенческая конференция 
бысших и средних специаль
ных учебных заведений города 
Свердловска начнет работу 19 
мая в 10 часов утра в кокфе- 
ренц-зале теплоэнергетическо
го факультета Уральского по
литехнического института.

Цель конференции — обсу
дить насущные проблемы, по 
возможности объединить сту
дентов различных вузов, реши
тельно заявить о себе, как о 
достаточно большой социаль
ной группе нашего общества.

На первой городской сту
денческой конференции пред
полагается обсудить вопросы:

— о студенческом самоуп
равлении;

— об отношении к сельхоз
работам;

— о хозрасчетных объедине
ниях студентов;

— новая модель вуза;
— о военной подготовке 

студентов;
— о социальном положении 

студенчества.
В форуме приглашаются 

принять участие все заинтере
сованные лица. Студенты, аспи
ранты, преподаватели вузов, 
нам пора собраться и обсу
дить, кек мы живем. Если свои 
проблемы не решим мы, их 
решат за нас.

ТЕХ, КОГО
НЕ НАУЧИЛИ

Андрею Тишкину ответственная работа 
председателя участковой избирательной 
комиссии оказалась под силу. 26 марта и 14 
мая голосование на участке 6/6 Ленинского 
района Свердловска прошло организованно, в 
полном соответствии с Законом о выборах.

Андрей — один из самых молодых

председателей участковых избирательных 
комиссий. На Свердловском заводе ОЦМ 

работает инженером центральной 
заводской лаборатории. А стал 
председателем потому, что пользуется 
уважением среди коллег, ответственно 
относится к делу.

Фото В. ЯКУБОВА.

УЧИМСЯ ДИАЛОГУ

Юбилей ВКШ
Осенью 1989 года исполняется 45 лет со дня образования Цент

ральной комсомольской школы и 20 лет ее существования как 
высшего учебного заведения.

Почти 25 тысяч комсомольских работников и активистов про
шли подготовку и переподготовку. Среди ее выпускников — уче
ные и писатели, партийные и советские работники, учителя и 
дипломаты.

Совет музея ВНШ при ЦК ВЛКСМ обра’цается к выпускникам 
ВНШ, ко всем, ному дорога история школы; перелистайте страни
цы своих дневников, пересмотрите личные архивы. Может быть, 
можно найти то. что будет интересно нынешним и завтрашним 
слушателям — фотографии, газетные и журнальные публикации, 
книги, воспоминания о пребывании в ВКШ (ЦНШ), документы и 
личные вещи.

Совет музея просит откликнуться не только выпускников, но 
и их родственников, друзей, знакомых.

ПЛАВАТЬ,
ждет каждое воскресенье 
бассейн Свердловского спор
тивного клуба армии. Здесь, ес
ли вы подойдете в четверг в 
18.00, имея при себе справку 
от терапевта, 22 рубля налич
ными (бассейн на самоокупае
мости), вас легко научат не то
нуть в воде гполне квалифи
цированные тренеры.

Есть желание? Нс стесняй
ся. Там все не умеют.

Ю. КОВАЛЕВ.

Судя по публикациям мно
готиражной газеты «За ин
дустриальные кадры», номе
ра которой еженедельно по
являются в наш>й редакции, 
студенты ’ и преподаватели 
Уральского политехническо
го института в последние ме
сяцы переживают особый 
«пик» общественно - полити
ческой активности. Достаточно 
вспомнить бурное, затянув
шееся на несколько дней от
четно - выборное комсомоль
ское собрание осенью. Совсем 
недазно, в начале весны — 
митинг и открытое партийное 
собрание института, на кото
рых обсуждались решения 
мартовского Пленума ЦК 
КПСС по вопросу о Б. Н. Ель
цине. Наконец, в одном из по
следних номеров «ЗИКа» — 
информация о партийном со
брании УПИ по вопросам 
идеологической работы пар
тийной организации институ
та в современных условиях.

Недавно состоявшаяся в 
ДК УПИ по инициативе парт
кома и комитета ВЛКСМ ин
ститута встреча преподавате
лей и студентов института с 
секретарем обкома партии 
В. В, Андриановым и первым 
секретарем ГК КПСС В. Д. 
Кадочниковым была назрев
шей и необходимой. Много 
накопилось в институте вопро
сов к партийным руководите-

Поселок назван
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР па

лям города и области. Это и 
проблемы внутриполитической 
жизни страны, и выборная 
кампания, и собственно 
«упийские» проблемы: сего
дня, когда экономика области 
переходит на хозрасчет, круп
нейший технический вуз 
Урала находится в крайне кри
тическом положении.

Вопросы студентов и препо
давателей были сформулиро
ваны заранее и переданы в 
обком и горком КПСС. Зара
нее же были подготовлены 
подробные, ■ с цифровыми вы- 
кладками, ответы-справки на 
них. С этих ответов и начал 
свое выступление в УПИ се
кретарь обкома партии Вла
димир Владимирович Андри-» 
анов. Поводом к разговору на 
встрече было и то, что В. В. Ан
дрианов и В. Д. Кадочников на
кануне побывали в учебных и 
научных аудиториях УПИ, в 
студенческом городке инсти
тута.

Пожалуй, наиболее остро 
все-таки прозвучали на встре
че вопросы, связанные с ме
стом и ролью партии в сов
ременных условиях: «Не счи
таете ли вы,- что вопрос о 
выборах народных депута
тов от партии и других обще
ственных организаций — фик
ция? Как вы относитесь к 
идее многопартийности? Гото
вы ли вы ставить вопрос

о доверии к областной пар
тийной организации? Процесс 
демократизации в партии яв
но отстает, что делается по 
этому поводу?»

И совсем уже из другой об
ласти, но не менее актуальное: 
«Что предпринимается руко
водителями города в связи 
с дефицитом мыла и чая?»

Стоит признать, что смелой, 
открытой полемики на встре
че не получилось. Порой не 
совсем в корректной форме 
были заданы вопросы пар
тийным руководителям.

Сработал, очевидно, и 
организационный «минус» со
брания — слишком много 
времени ушло на заслушива
ние заранее подготовленных 
ответов на вопросы, и на жи
вой обмен мнениями у участ
ников встречи «запала» не 
хватило.

— За последние годы такая 
встреча в нашем политехниче
ском проходила впервые, — 
говорит Галина Турчанинова, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
УПИ. — Возможно, не во 
всем она удалась и эффектив
ного результата пока не да
ла. Но ведь мы еще только 
начинаем по-настоящему 
учиться диалогу.

Л. МОЖАЕВА.

Разумово
селенному пункту, возникше
му на территории Шу хруп

ского сельсовета Туринского 
района Свердловской обла
сти. присвоено наименование 
поселок Разумово.

взросления
За 70 лет своего существования комсомол никогда так 

серьезно не занимался хозрасчетной деятельностью. И одна 
из актуальных тем на сегодня -У единая общественно-госу
дарственная система научно-технического творчества моло
дежи _ ЕОГС НТТМ. Сложная аббревиатура, но уже зна
комая многим по последним четырем буквам.

Говоря о системе НТТМ. вынужден констатировать - ра
ботающей системы нет. Координационные советы НТТМ. 
созданные на самых разных уровнях, от предприятий до 
союзного, работают зачастую автономно, без ясного механиз
ма взаимоотношений друг с другом. А именно они. особенно 
городской и областной, должны координировать работ;. а 
не просто решать вопросы о расходовании полученных 
средств. Общих проблем много. Это и установление долго
временных и прочных контактов, с органами Госснаба, коор
динация работы с центрами НТТМ и их комплексное разви
тие. работа с советами НТТМ на предприятиях. Уже этих 
вопросов достаточно для объединения усилий.

Советы НТТМ на предприятиях — тема для отдельного 
серьезного разговора. Вопрос о необходимости создания та
ких советов и на сегодня остается открытым. Время под
сказывает: работают советы тех предприятии, где есть цент
ры НТТМ. А таких предприятий немного. Не прошло года 
с того момента, когда комсомол с энтузиазмом взялся -а 
создание отраслевых центров НТТМ. Эти центры, обделен
ные в юридических правах, в своем развитии не дали тех 
результатов, которых от них ожидали. И вот итог. Постанов
лением президиума Всесоюзного координационного совета 
порядок деятельности отраслевых центров вычеркнут из по
ложения о центре НТТМ. Много проблем остается и у ре
гиональных центров. Сегодня остро ощущается дефицит сер
висных служб, способных взять на себя решение многих во
просов, связывающих деятельность центров НТТМ. Думаю, 
не найдется и сегодня директора центра, отказавшегося бы 
воспользоваться услугами юридической и экономической 
службы, снять со своего центра транспортные вопросы 
и т. д.

Эти проблемы сегодня остаются и для многих хозрасчет
ных комсомольских предприятий. Не решен однозначно во
прос об уплате ими подоходного налога в госбюджет. Оче
видно, что комитеты комсомола с большой охотой открыва
ют при себе подобные предприятия, которые вправе зани
маться деятельностью, аналогичной той, которую ведут цент
ры НТТМ. Тогда как последние могут заниматься только 
вопросами, касающимися НТТМ, отчисляя при этом 30 про
центов дохода в координационные советы. Как расходуются 
эти средства, известно лишь ограниченному кругу людей — 
членам координационных советов. Нет сомнений в том. что 
немалые суммы направляются на важные начинания, финан
сирование которых, не будь этих денег, могло бы затянуться 
на неопределенное время. Но гласность в этом вопросе по
шла бы только на пользу. Например, для популяризации си
стемы НТТМ.

Подводя итог, выделю три основных момента.-Во-первых, 
нам необходимо четкое взаимодействие координационных со
ветов НТТМ па всех уровнях. Во-вторых. Сегодня реально 
существует необходимость создания сервисной-службы, кото
рая бы взяла на себя решение многих наболевших вопросов 
по работе комсомольских предприятий и центров НТТМ. К 
примеру, оказание помощи в подготовке к ревизии, прово
димой финорганами и вышестоящими организациями. И. в- 
третьих, необходимо освещение работы не только центров, 
но и координационных советов НТТМ.

Вчерашние темпы развития системы НТТМ не могут 
устраивать нас сегодня. Она может и должна совершенство
ваться.

Д. ТИМГАНОВ, 
» инструктор отдела НТТМ

Октябрьского райкома ВЛКСМ.
Свердловск.

...НАС ТЕПЕРЬ
ЗОВУТ ПО ОТЧЕСТВУ

К этому вузу у меня, что 
скрывать, особое отношение. 
Помню, с каким воодушевле
нием и восторгом, тогда еще, 
в 1979 году, после долгих де
батов и споров, где, в каком 
регионе, городе нужно разме
стить «рабочую академию», 
вуз для системы профтехоб
разования, мы восприняли но
вость об открытии нового 
института именно в Свердлов
ске. Не в Ленинграде, с его 
мощной научной базой, не в 
Москве, вузовской столице, 
не в Минске, к тому времени 
тоже уже набравшем доста
точно опыта работы по подго
товке инженерно - педагоги
ческих кадров, а здесь, на 
Среднем Урале. «Самый мо
лодой в Свердловске и един
ственный в стране» — сов
сем недавно эти сравнения 
относились к СИПИ. Сейчас 
в городе появились более 
)оные вузы. А успехи в подго
товке инженеров - педагогов 
подсказали целесообразность 
открытия подобных вузов и 
в других регионах страны: на 
Украине (в Харькове), в Сред
ней Азии (в Намангане).

А Свердловскому инже
нерно - педагогическому —• 
исполнилось 10 лет. 10 лет — 
это пять выпусков на дневном 
и три на заочном отделениях, 
это более 2 тысяч выпускни
ков.

Я помню вот такой же теп
лый майский день пять лет 
назад. ДК имени Лаврова, ра
достные и чуть грустные ли
ца первых выпускников, тре
пет, с каким они получали из 
рук деканов дипломы. Первые 
дипломы первого в стране ву
за...

Какими они были? Кем они 
стали? Можно ли вот сейчас 
подойти, хлопнуть по плёчу и 
сказать: «Привет, Витька!». А 
он вдруг обернется и ответит: 
«Какой я тебе Витька, я дав
но уже Виктор Иванович...» 
Виктор Иванович Воронов, за-

меститель директора СПТУ 
№ 1 Перми. Да, к ним уже 
сейчас все обращаются по 
имени-отчеству.

Иван Леонидович Свирко, 
старший мастер СПТУ № 6
Костромы, Татьяна Васильев
на Бусыгина, директор под
росткового клуба При СПТУ 
№ 7 Качканара, Людмила 
Петровна Сиркина, мастер 
СПТУ № 9 из Чусового...

— Да ты что, в душе - то 
мы остались прежними, 
улыбнется мне потом Петр 
Дмитриевич Кондрашкин. за
меститель директора СПТУ 
№ 1 Асбеста. — И атмосфера 
на встрече была такая теплая, 
душевная...

— Как вс© изменилось! 
Когда мы учились, ведь еще 
не было таких оснащенных 
лабораторий, столько робото
техники, — видели бы вы, с ка
ким восторгом, узнавая и не 
узнавая родные аудитории, 
ходили они по институту.

Через несколько дней про
звучит в школах последний 
звонок и перед многими 
юношами и девушками станет 
самый главный в жизни во
прос: «Кем быть? Куда пойти 
учиться?».

Для рекламы мы выбрали 
несколько необычную форму, 
Как-то у одного из препода
вателей СИПИ я в шутку 
спросила:

— Смогла бы Изаура стать 
студенткой вашего вуза?

— Конечно, — ответил он 
серьезно. — Во-первых, в этой 
героине чувство достоинства 
развито гораздо сильнее, чем 
у многих наших эмансипиро
ванных современниц. Во-вто
рых, она трудолюбива, спо
собна. скромна, надежна. Она 
предана идеалам порядочно
сти и никогда не , подведет 
друзей. Такую приятно учить, 
и у такой еще приятней бу
дет учиться учащимся ПТУ!

А. ТАШБУЛАТОВА.

Читайте третью страницу



стр, 17 мал 1989 г.

НД СМЕНУ!

Патент на инициативу

КУПИТЕ У НАС... ОБЩЕЖИТИЕ
Это современное с виду вы

сотное здание выделяется в 
студенческом городке УПИ. 
Много разговоров о нем и в 
самом институте: четырнад
цатый корпус у всех на язы
ке. Пока в общежитии распо
ложился электротехнический 
факультет. Почему пока? Об 
этом позже.

Темный холл. Голые серые 
стены. Где-то рядом, слышно, 
журчит вода: похоже, прорва
ло трубу. Вертушка на вахте 
приветливо крутанулась, про
пуская своего и чужого. Об
щага.

У автоматов переминается 
студенты. Разговор, Да еще о 
быте, завел их с полоборота.

— Попробуйте;ка здесь по
жить! — пятикурсницы Ма
рина Пинтегова и Наташа За
рипова восклицают хором.

— Вода — большая ред
кость, бывает по ночам, и то 
на нижних этажах.

—- На вахте вечно никого 
нет. Приходят всякие.

— А вы в душевые зайди
те — ие поверите...

В истинности слов студен
ток мне довелось убедиться 
чуть позже, во время «экскур
сии» по общежитию вместе с 
заместителем декана факуль
тета по быту В. П. Марилов- 
цевым. В душевых действи

тельно пахло гнилой подваль
ной сыростью, а из постироч- 
ной лишь два одичавших ко
та шарахнулись от нас через 
лужи.

Книга актов санэпидстан
ции — точно печальная ле
топись. Из года в год — «в 
секциях корпуса грязно, му
сор», «на верхних этажах нет 
воды», «в душевых на стенах 
плесень...». И последнее за
ключение: «...общежитие на
ходится в крайне антисани
тарном состоянии». В несколь
ко лет «полетела» сантехни
ка — сейчас водопроводное 
хозяйство функционирует под 
девизом «ни дня без аварии!».

Докладные на обслуживаю
щий персонал -— еще одна не
радостная строка в истории 
многострадального корпуса: 
пьянство, невыходы на рабо
ту.,. Не все такие, конечно, но 
не секрет, что работать сюда, 
на мизерную зарплату, идут 
только из-за жилья.

— Студенты тоже винова
ты. Бьют стекла, ломают ме
бель. Огнетушитель прямо на 
лестницу недавно разряди
ли, — жалуется зам. комен
данта корпуса Г. А. Аникина.

В феврале этого года в дела 
общежития вмешался партий
ный комитет института. В 
студгородок направилась

представительная комиссия. 
Решение, принятое на после
дующем совещании у ректора, 
прозвучало ультиматумом: 
«Если положение в общежи
тии не изменится до первого 
июля, корпус у электрофака 
отобрать и передать другому 
факультету, а студентов рас
селить по другим корпусам*. 
Со своей стороны, админист
рация в помощи на этот раз 
не отказывала. Нашлись сред
ства на ремонт, нашли и под
рядчика — за дело взялся коо
ператив «Кировский».

Здесь, пожалуй, и можно 
бы поставить спасительную 
точку. Только хэппи-энда не 
получилось. Не внушает ра
достных надежд начавшийся 
ремонт. А через год? Через 
два? А после летнего нашест
вия «абитуры»? Наверняка 
старые проблемы снова заявят 
о себе. «Кризис четырнадцато
го» может стать бедой любого 
другого общежития, да и не 
только УПИ. Надо что-то ме
нять — решили в политехни
ческом институте. Не искать 
виновных — искать реальный 
выход. Пока выход видится 
один: перестроить всю обще
житскую систему.

...В один из веселых апрель
ских дней на дверях комнаты 
студсовета появилась

надпись: «Умывальников на
чальник и мочалок коман
дир». Относилось это, по-ви- 
димому, к председателю студ
совета Олегу' Клюкину. И по
пал «автор» в самую больную 
точку. Будь у Олега такие 
«командирские» полномо- 
чия — глядишь, и не встал 
бы перед общежитием гамле
товский вопрос.

— Что мы можем? —• рас
суждает Олег. — Студсовет, 
как, впрочем, и деканат, вы
полняет сугубо общественные 
функции ио отношению к об
щежитию. Пытаемся контро
лировать порядок, организо
вали дежурство саидвоек, И— 
вслед за СЭС и разными ко
миссиями констатируем те же 
безобразия. Главные пробле
мы нам неподвластны.

Несколько лет назад боль
шой популярностью в вузах 
пользовалась идея самоуправ
ления: живешь — обслужи
вай себя сам. На обществен
ных началах, естественно... И 
вновь не сработали красивые 
призывы. «Само-» не оправда
ло надежд. Студент пришел 
в вуз, чтобы учиться — пусть 
учится. А общежитию, как и 
любому дому, нужен постоян
ный, не временный хозяин. 
Такой, что за порядок и уют 
получал бы прибыль.

Всерьез задумались об этом 
и иа факультете. Виталий 
Павлович Мариловцев позна
комил меня с программой 
спасения злосчастного четыр
надцатого.

Да, требуется хозяин — ко
оператив или другая органи
зация, которая возьмет кор
пус в аренду. Ей надо обеспе
чить экономическую самосто
ятельность, для чего обяза
тельно открыть факультет
ский счет в банке. На него 
можно перечислять: часть де
нег из средств, выплачивае
мых предприятиями за вы
пускников факультета, часть 
ежегодной государственной 
дотации на содержание кор
пуса, часть средств от хозяй
ственных договоров институ
та. И, возможно, повысить 
плату за общежитие — это на 
первых порах. А потом воз
мещать ее за счет профсоюза 
или факультета. Словом, 
пусть это будет студенческая 
гостиница.

Вопросов предвижу много. 
Опять бедному студенту за 
все расплачиваться? А полу
чится ли? Кто все это разре
шит? В УПИ решили от слов 
перейти к делу. В профкоме 
института нам сообщили, что 
эксперимент уже готовится. 
В будущем году одно из об
щежитий будет передано в 
аренду с условием повышения 
годовой платы.

Эксперимент—не догма, ио 
приглашение к поиску. Давай
те будем искать вместе.

Э. ЛЕНИ.

Решение слета пионеров Свердловской области
28 — 30 марта 1989 года г. Свердлове»

1. Утвердить Декларацию прав пионеров 
Свердловской области с внесенными в ходе об
суждения дополнениями и изменениями.

2. Принять Основные направления деятель
ности областного совета пионерской организа
ции с учетом изменений, высказанных делега
тами слета.

3. Утвердить следующую структуру и поря
док выборов областного совета пионерской ор
ганизации:

а) бюро областного совета выбирается тай. 
ным голосованием на областном слете пионе
ров с учетом должности каждого члена бюро?

б) члены областного слета избираются на 
районных городских слетах пионеров по одно
му человеку от территорий До 15 мая 1989 года.

4. Организовать в 1989 году областную пио
нерскую газету и наладить ее регулярный вы
пуск.

ДЕКЛАРАЦИЯ ПРАВ ПИОНЕРОВ

Письмо 
подсказало 
тему

Готовь 
шубу 
летом
«Пишу вам с просьбой напе

чатать в газете адреса мастер
ских. где выделывают овчину. 
Поинтересовался по телефону 
05 в «Свердгорсправке», но там 
только сказали, что есть в 
Пышме» а по какому адресу — 
сообщить отказались.

ф, ЗАЙНУТДИНОВ».

Ответить на это письмо мы 
попросили заместителя гене
рального директора террито
риального государственно-ко- 
оперативого производственно
го объединения бытового об
служивания А. ЮРТАШКИНА:

— Цехи по выделке и обра
ботке шкур есть сегодня в 12 
городах области.'- в Артемов
ском, Богдановиче, Ревде, Ка
мышлове, Сухом Логе, Реже, 
Серове, Среднеуральске, Кра- 
снотурьинске, Белоярском, 
Североуральске, Режике. Ска
жите, как зимой прожить на 
Урале без теплого уютного по
лушубка? Вот почему в нашем 
объединении была разработа
на специальная программа по 
развитию овчинно-шубного 
производства. Если в прошлом 
году было выделано шкур на 
сумму 250 тысяч рублей, то к 
1995 году эта цифра будет 
равна почти 2 миллионам 
рублей.

И, что интересно, мы стара
емся сейчас открывать цехи 
так называемого законченно
го цикла: приемный салон 
(где у вас примут шкуры), цех 
по выделке и обработке, цех 
крашения, сушильный, затем 
швейное ателье (где сошьют 
тулупы, либо дубленку, или 
куртку) и салон выдачи гото
вых изделий. Сдал шкуры — 
и через определенное время 
получи готовое изделие.

Какой мех принимаем мы? 
Мех норки, песца, лисы, кро
лика, нутрии, овцы. Мастера 
стараются, работают в две 
смены, если надо проследить 
за обработкой, тогда задер
живаются и после работы. Но 
вы бы видели, на каком обо
рудовании они работают. На
пример, в поселке Режик мез
дрильная машина — дорево
люционная в прямом смысле: 
изготовлена в 1915 году. Стри
гальных машин нет нигде, кро
ме Сухого Лога, там местные 
умельцы переделали для 
стрижки меха машину по из- 
готозлению ковров. А кадры? 
Где «зять умельцев? Порасте
ряли мы их за последние го
ды. Ищем, находим, заинте
ресовываем. Хорошо работа
ют и знают ремесло мастера 
из Богдановича, Сухого Лога, 
Режика. В Сухом Логе, напри
мер, в месяц выделывается 
около тысячи шкур и шьется 
в среднем 70 разнообразных 
вещей. В Среднеуральске про
изводство менее масштабное, 
делают в два раза меньше, но 
здесь специализация — непло
хо получаются головные убо
ры. Мастерская находится пря
мо возле остановки Калинина. 
Всех, наверное, интересует 
вопрос о ценах. Цены государ
ственные. По прейскуранту об
работать один квадратный 
сантиметр стоит 15 копе
ек, покрасить — 10 копеек. 
Кстати, красим пока в два цве
та: черный и коричневый. В 
планах по бытовому обслужи
ванию — овчинно-шубное про
изводство развивать и даль
ше. В этом году думаем от
крыть цехи в Первоуральске, 
Невьянске, Ревде, Покровке, 
Полевском. Будем не только 
принимать шкуры для обра
ботки от населения, но и при
обретать сырье в других ре
гионах страны. Главное — как 
можно быстрее одеть взрос
лых и детей в теплую, кра
сивую зимнюю одежду.

Интервью взяла 
Г. ЛЕВИНА.

го заканчивается монтаж трехэтажного дома, где предпо
лагают разместить гостиницу, кафе, торговую точку, ви
деосалон, комнаты игральных автоматов.

Внимание: опыт
БУРЯТСКАЯ АССР. В северобайкальском, горисполко

ме сегодня зарегистрировано 39 кооперативов.
Кооператив »Славутич» — один из самых благополуч

ных (председатель Бронич А. А.). Здесь вкусные обеды и 
вполне умеренные цены, проводятся торжественные вече
ра,- встречи, и, надо отметить, безалкогольные. О размахе 
и перспективе »Славутича» говорит тот факт, что для не-

ИА СНИМКЕ: (слева направо) члены кооператива 
»Славутич»: повар Ольга Баранова, официанты Артур 
Мочалкин, Софья Саркисова, повар-официант Любовь Фи
лоник.

Фотохроника ТАСС.

Пионерская организация — 
самостоятельная общественно- 
политическая организация де
тей и взрослых. От того, как 
сложится судьба каждого пио
нера, зависит будущее нашей 
страны. Пионерская организа
ция, все общество должны 
гарантировать пионерам пра
ва, которые позволят каждо
му пионеру полностью проя
вить себя как личность, как 
гражданина Советской страны.

В этих целях областным сле
том пиокероз 29 марта 1989 
года принята ДЕКЛАРАЦИЯ 
ПРАВ ПИОНЕРОВ СВЕРДЛОВ
СКОЙ ОБЛАСТИ.

Пионер имеет право:
1, Создавать пионерский от

ряд там, где есть для этого 
условия: помещение, общест
венно-полезное дело, това
рищество, вожатый. Решение о 
создании отряда подтвержда
ет совет дружины или район
ный (городской) совет пио
нерской организации, которые 
отвечают за судьбу нового 
коллектива.

2. Свободно выбирать отряд 
и добровольно переходить из 
одного отряда в другой, для 
чего достаточно решения са
мого пионера и того отряда, 
в который он вступает.

Пионер состоит только в 
одном пионерском отряде. 
Вступая во внешкольный пио
нерский отряд или дружину, 
из школьного отряда или дру
жины он выбывает. Если пио
нер ведет общественную ра
боту во внеклассном пионер
ском отряде или дружине, то 
школьная администрация не 
вправе требовать от него вне
классной и внешкольной дея
тельности в школе.

3. Участвовать в обществен
но полезном труде, в улучше
нии жизни района, города, 
области, страны; вступать для 
этого в различные производ
ственные объединения пио
неров и школьников, научные, 
творческие, общественно-по
литические коллективы.

4. Постоянно: в любое время 
и в любом месте, в том чис
ле и в школе, носить фо-рму 
своего отряда, в том числе 
внешкольного.

5. Обращаться за помощью 
и защитой в конфликтных и 
трудных ситуациях к своему 
отряду, в районные, городские, 
областной советы пионерской 
организации; если помощь не 
оказывается, ставить вопрос 
перед вышестоящим советом 
о несостоятельности этих ор
ганов.

6. По решению своего пио
нерского коллектива оста

ваться членом пионерской 
организации в возраст^ стар
ше 15 лет. Если член пионер
ского отряда является ком
сомольцем, то комсомольская 
организация должна рассмат
ривать его работу в пионер
ской организации как важней
шее комсомольское поруче
ние.

7, Свободно выйти из пио
нерской организации, так как 
вступают в пионеры по соб
ственному желанию. Никто не 
может препятствовать этому 
решению и принимать какие- 
либо меры дисциплинарного 
или морального воздействия.

Пионерский отряд, дружина 
имеют право:

1. Сохраняя общепринятую 
символику, самостоятельно оп
ределять свою структуру, ха
рактер и правила деятельно
сти, выбирать вожатого.

Не члены пионерской орга
низации (в том числе школь
ная администрация, классный 
руководитель и учителя) не 
могут вмешиваться в жизнь и 
дела пионерского коллектива 
без его согласия.

2. Заключать трудовые до
говоры, соглашения, откры
вать свой счет в отделениях 
Жилсоцбанка и Сбербанка 
СССР.

3. Участвовать в выборах 
районных и городских советов 
пионерской организации на 
слетах.

Не менее половины в этих 
органах должны составлять 
пионеры. Выдвижение канди
датов в эти советы осущест
вляется только членами пио
нерской организации.

4. Давать пионерам, всту
пающим в комсомол, реко
мендации. Рекомендации вне
школьного пионерского отря
да и дружины рассматривают
ся на равных основаниях с 
рекомендациями совета дру
жины пионерской организации 
школы.

5. Требовать от вожатого не
сти полную ответственность за 
результаты его работы, за вос
питание пионеров; их здоровье 
х безопасность.

Если пионерский отряд ра
ботает в школе и школьная 
администрация не возражает 
против его деятельности, она 
обязана предоставить для ра
боты пионерского отряда по
мещение и создать соответ
ствующие условия.

Никто, кроме самого пио
нерского отряда или дружи
ны, не вправе использовать 
его помещение для каких-ли
бо работ.

Ни один старший вожатый 
не может быть утвержден 
райкомом, горкомом комсо
мола при приеме на работу, 
увольнении, переводе с од
ной работы на другую без 
рекомендации на это пионер
ской дружины, городского или 
районного совета пионерской 
организации.

В своей работе старший 
пионерский вожатый руковод
ствуется решениями пионер
ских органов; школьная ад
министрация, представители 
педагогического коллектива, 
другие лица и организации не 
вправе вмешиваться в его ра-. 
боту.

Советы пионерской орга
низации имеют право:

1. Представлять и защищать 
интересы и права пионеров и 
вожатых в государственных и 
общественных организациях и 
учреждениях, объединяя уси
лия последних в решении 
пионерских проблем.

2. На статус юридического 
лица (счет в отделениях Сбер
банка СССР, печать, бланки, 
имущество и др).

3. Отражая интересы пио
неров, заключать договоры и 
соглашения, финансировать 
деятельность пионерских ор
ганизаций области.

4. Выдвигать совершеннолет
них представителей в состав 
Советов народных депутатог.

5. Выпускать пионерскую га
зету, методическую и пропа
гандистскую литературу; ис
пользовать радио, телевиде
ние и другие средства инфор
мации и пропаганды.

6. Строить взаимоотношения 
с другими организациями, ве
домствами, учреждениями на 
принципах равноправного со
трудничества и взаимных обя- 
зательстз.

Решения, связанные с 
жизнью пионеров, не являются 
обязательными, если они не 
согласованы с советами пи
онерских организаций.

Лица, неправомерно вмеши
вающиеся в дела пионерской 
организации, оказывающие не
законное давление на пионер
ские коллективы и их членов, 
должны нести ответственность 
за свои поступки в рамках 
действующего законодатель
ства.

Гарантами прав членов дет
ской коммунистической орга
низации являются областные 
комитеты КПСС и ВЛКСМ, под 
руководством которых дейст
вует пионерская организация, 
и областной Совет народных 
депутатов.

После окончания традиционных соревнований молодых 
тяжелоатлетов области па призы газеты «На смену!», 
прошедших в Нижнем Тагиле, разговаривал я 
с тренерами нескольких команд. Знаем мы друг друга 
не один год, знакомы и практически со всеми перспек-
тнвными атлетами области в этом виде спорта «еамо-
родок» за несколько месяцев не «заблистает» — словом, 
удивить трудно. Но здесь все тренеры в голос букваль
но вторили друг другу: «Ну, удивил Гордин...»

дня первого набора в сек
цию тренера-общественника 
горного мастера Гороблаго
датского рудоуправления 
А. И. Гордина прошло почти 
два десятилетия...

тёмелбатлетичбекой сек-

ЕМ ОТЛИЧАЕТСЯ

СОБЫТИЯ на послед-
нем турнире 
чивались

развора- 
воистину 

весовой

добрали очки до намеченной
еще ранее суммы я по-

драматически.
категории до 60 килограм-
мов кушвинец Радик Низа- 
мов уверенно опережает 
всех соперников из других 
команд. Неожиданность? 
Как сказать. Год назад на 
«насменовских» соревнова
ниях Радик уступил сопер
нику первое место лишь, 
как сам сказал, по соб
ственной глупости — пере-

нял: победе мог удивиться 
кто угодно, только не они.

Анатолий Иванович потом 
подтвердил мои предположе
ния:

— Конечно же, мы гото
вились и настраивались 
именно на победу в команд
ной борьбе, шли к ней не

занятий 
Обычные, 
означают.

эта секция от многих 
других? Условия для

самые 
к 
что

обычные, 
сожалению,

ния уделяется им
внима- 
со сто-

роны профкома и комите
та комсомола ГБРУ мини
мум. Тежелоатлетический
зал расположен в подваль
ном помещении ДК «Гор
няк», Так вот не один год 
Гордин с ребятами воевали

ции из так называемых 
«неблагополучных» семей. 
Некоторые состояли на уче
те в комиссии по делам не- 
совершеннолетних.

Анатолий Иванович заме
чает:

— Я всегда говорил и бу
ду говорить, что пьянство, 
наркомания, хулиганство 
среди молодежи — это за
полненный вакуум... Если у 
пария есть дело, которому он 
с увлечением посвящает все 
свое свободное время, то 
всех этих соблазнов «легкой

и многие другие ребята, по
павшие в беду, уже одер
жали...

— Здесь мы нашли еще и
настоящих друзей, сназа-
ли и ребята, когда речь за-
шла о секции. И еще.
У нас ни один человек не 
курит, вином не балуется. 
Так уж повелось, что' Ана
толий Иванович ввел это 
как неписаный закон.

До недавнего времени 
вместе с Гординым был

страховался: был готов 
гораздо большим весам, 
заказывал лишь те, что

к 
а 
и

ка тренировках-то поднимал
год два назад. А сопер-
ник рисковал. Здесь же был 
настроен решительно и за
служенно победил.

И вот тогда-то наставники 
команд начали считать оч
ки, делать прогнозы... Дело 
в том. что победные резуль
таты Р. Низамова, В. Шляп
никова. призовые места в 
других категориях воспитан
ников А. И. Гордина позво
лили кушвинцам выйти впе
ред в командной борьбе. А 
уж этого-то предположить 
не мог никто. Накануне 
турнира в прогнозах в чис
ле победителей чаще других 
называли армейцев, штан-
гнетов 
ских 
ник»,

УПИ, нижнетагиль-
спортклубов 
«Уралец»...

«Спут-

А теперь вдруг 
лось, что в числе 
дентов на победу

выясни- 
претен- 

в конце
двухдневного турнира оста
лись лишь спортсмены
Кушвы и Уральского цоли-
технического института, 
лучшее положение было
кушвинцев

А 
у

в
весовой категории,

последней 
, где вы-

ступал их представитель, 
он мог показать практичес
ки любой «зачетный» ре
зультат, чтобы в командной 
борьбе они стали недося
гаемы. И вот Владимир Ми
хеев выполнил главную за
дачу...

Вы знаете, по-разному
спортсмены выражают 
дость победы. Но то, 
ребята из Кушвы без

ра- 
что 
осо-

бых каких-то внешних про
явлений восторга, сдержанно 
поздравили Володю, а по
том вместе с тренером на
чали подсчет, где они не

жизнц» ему удастся 
жать.

Попробуй сегодня

избе-

объяс-

Спорт и личность

здесь т репером и 
Михайлович Мохов, 
вист экскаватора,

Сергей 
маши- 

депутаг
Верховного Совета РСФСР. 
С 16 лет он занимался в 
секции, был чемпионом об-

пнях, что для военных там 
характерен культ физичес
кой силы, ловкости, закал
ки. Даже высшие армейские 
чины, не говоря об офице
рах, тут же отправляются 
на пенсию, если при всех 
своих прочих достоинствах 
они не в состоянии выпол
нить довольно жесткие нор
мативы по (физподготовке.

Так вот сегодня мы, сми
рившись с тем. 'что лишь 
30 в среднем процентов на
ших призывников худо-бед
но готовы к выполнению 
нормативов далеко не само
го сложного комплекса ГТО, 
хотим вести речь о созда
нии корпуса профессиональ-

кандидаты в мастера спорта 
Игорь Целоусов. Саша Ха- 
халкин), Марат Хабибу
ллин — выполнял интерна
циональный долг в Афгани
стане...

Все во время армейской 
службы пишут своим ребя
там в секцию. И в первом 
же письме, как правило, 
благодарят за то, что с физ-
подготовкой нцх здесь.
как говорится, нет вопросов.

А вот с материальным 
обеспечением секции... О 

• помещении уже речь шла.- 
О том, чтобы всей «шко
лой» в спортивный лагерь
съездить. — и мечтать 
приходится. Помосты 
другое оборудование — 
ми восстанавливают: к

не 
и 

са- 
это-

му уже привыкли. А вот со

СОТВОРИ СЕБЯ КУМИРОМ!
один год. Формировали
команду, планировали пик 
спортивной формы именно 
на эти главные для наших

за то, чтобы их хотя
сверху душевые не залива-

ни, что те же братья Шляп-

штангами беда. Старые,
да и те тренировочные бы

_ ли до последнего 
' Ребята-разрядники 
настоящую штангу

временп. 
часто 

только

молодых ребят 
ния года...

соревнова-

ли. Наконец 
монт, но... все 
так и остались 
спортсменов. Да

сделали ре- 
испарения 
иа долю 

И само от-

ниновы, сегодня 
приблизившиеся к 
ским результатам, 
ты в молодежную

вплотную 
мастер- 

кандида- 
сберную

Так что удивил 
своих коллег 
Скорее, озадачил:

ли Гордин 
тренеров? 

насколь-
справедливы слова

«спортивная провинция» по 
отношению ко многим горо
дам и поселкам области?
Значит, не от статуса 
зависит, а от того, есть
люди, < 
«табели

способные забыть

все 
ли

> о
о рангах», веря-

щие в перспективы. Ведь и 
в той же Кушве все начи
налось отнюдь'не с надежд и 
радужных перспектив. Ес
ли, например, сегодня мы с 
горечью говорим, что от го
да к году утрачиваются 
десятилетиями складывав
шиеся футбольные тради
ции в Каменсне-Уральском,
хоккейные

Главный
в Серове и 

показатель
этого хотя бы тот, что мас
теров высокого класса там 
по крайней мере теперь уже 
не растят, как прежде. То в 
Кушве ■— наоборот — прак
тически на пустом месте 
возникла в коллективе физ
культуры «Горняк» секция 
тяжелой атлетики и... как по 
мановению волшебной па
лочки, посыпались на неве
домый, может, и вовсе ураль
ский город для многих со
перников — призы, победы. 
Воспитаны здесь десять мас
теров спорта, десятки ребят
стали кандидатами
ра.
вот

разрядниками.
опять

мановению
вопрос 
ли?

в масте- 
Только 
— по

Ведь со

ношение тяжелоатлетам
у администрации, прямо 
скажем, настороженное: и 
что, мол, они за этот под
вал так держатся? И по-

областа, еще несколько лет 
назад, по словам одного из 
работников милиции, были 
кандидатами... в места не 
столь отдаленные.

пробуй объясни вот 
разом, что для сотен 
тен мальчишек этот
Гордина» нечто

и
так
со-

«клуб 
вроде

«семейного очага микрорайо
на», всех их объединяюще
го. Кстати, это сравнение
не мое так в свое время
выразился Игорь Целоусов, 
написавший из армии пись
мо ребятам.

Отличие секции от мно-
гих других подобных, мо
жет быть, только в том, что
принимают сюда всех же-
лающих. Да, без всяких 
ограничений — приноси 
справку от врача в начале 
учебного года и, какого бы 
ты ии был возраста, посту
пай в подготовительную 
группу. Здесь тебя познако-

Мы говорим и о физкуль
турной. так сказать, цен
ности спортивных занятий. 
Мол, в целях укрепления 
здоровья полезно и так да
лее. Но вот тяжелая атле
тика при подобных разгово
рах как-то обходится сторо
ной. Кто-то где-то когда-то 
слышал, что, мол, на позво
ночник большие веса вред
но влияют и т. п. А Анато
лий Иванович может впол
не квалифицированно, с вык
ладками. теоретически обо
снованными, рассказать, как 
у них в секции буквально 
на ноги становятся парни, 
еще вчера приготовленные 
врачами к будущей инвалид
ности. И в союзе с теми же 
самыми врачами Гордин бо-

ласти, облсовета, мастер 
спорта. А потом долгое вре
мя помогал своему учите
лю. А тот же Радик Низа- 
мов, выступавший в турни
ре на призы «На смену!», со
брал мальчишек — энтузиас
тов тяжелой атлетики в 
школе, где работает. Еще 
один ученик Гордина — 
Андрей Зотов, тоже мастер

них военных. И где
искать

пример, 
городах

мят с азами этого техничес-
ки не простого вида спорта. 
И вот ежегодно 60-—70 ре-
бят занимаются здесь.
12 из них своего

10- 
рода

вторые тренеры. Они имеют 
спортивные разряды -от II 
до мастера спорта. И, по
мимо тренировок, работают 
с мальчишками массовых
разрядов и новичками, 
ному Гордину уследить 
всеми было бы, конечно, 
возможно.

Не знаю, характерная

Од- 
за 

не

ли
деталь, но многие из членов

же
выход?
выход лично я, на
вяжу в том, что в 
и крупных посел-

на соревнованиях и видели.
Вот здесь-то и пригодил

ся бы созданный клуб атле
тов.

спорта, студент.заочник
Московского областного ин
ститута физкультуры, пере
оборудовал под мини-зал для 
занятий бывшую котельную 
с молодыми рабочими заво
да прокатных валков, Так 
что тяжелая атлетика в 
Кушве становится «с пода
чи» Гордина видом спорта 
номер один. И успехи — 
не случайные..

В ПОСЛЕДНЕЕ время 
все больше появляет
ся в печати материа
лов, поднимающих пробле

мы современной армии. Не 
л традиционно «ура-бравур-
ном» тоне, а что вы-

ролсл за этих парней.
дя, например, иа того
Виктора Шляпникова, 
нюдь не скажешь, что 
ле операции на почках 
прогнозировали как ।

Гля- 
же 
от- 

пос- 
ему

МИ ПИ
мум... освобождение на все 
времена от школьных заня
тий по физкультуре. Фрези- 
ровщик Андрей Агапитов 
начал занятия после того, 
как ему повредили селезен-
ку. Сегодня показывает
результаты первого спортив
ного разряда. II даже если
не станет чемпионом, глав-
ную победу и он, и Виктор,

носится на обсуждение глав
ный. по сути дела, вопрос: 
тан какой же быть нашей
армии будущего, 
высказываются и 
том. что должна 
профессиональной.

Все чаще 
мнения о 
она стать

Но за
гримасами «дедовщины», 
проблемами сокращения и 
другими как-то скрылся та
кой вопрос; а из кого, соб
ственно говоря, могла бы 
формироваться эта професси- ■ 
опальная армия? Артем Бо
ровик. так сказать, стажиро
вавшийся в армии США и
расскалавшнй 
«Огоньке»,

об этом в
неоднократно

замечал в своих публика-

ках, где есть военкоматы, 
министерство обороны долж
но помогать, прежде всего 
финансово, создавать свое
образные центры спортивной,
атлетической
будущих призывников. 

Это предложение

подготовки

И.
Гордина, на первый взгляд, 
парадоксально. Разве нет у 
нас различных ДЮСШ? Но, 
согласитесь, ведь у них и 
цели совсем другие, да и

Л НА ПРОЩАНИЕ я
11 задал Анатолию Цва- 

• •• Провичу лпшь один во
прос: «Двадцать с лишним 
лет разрываться между ос
новной работой и общест
венной. без выходных, от
пусков... Не устали?»

Гордин только грустно 
улыбнулся:

— Сейчас стало модно 
деньги считать. Читаю, как

далеко 
можно 
прежде

не все виды спорта

стало во многих 
хочешь заниматься 
сейне — плати, 
мом заниматься —

городах: 
в бас- 

атлетиз- 
плати.

отнести 
всего

к тем, 
нужны

что 
для

подготовки к службе. В то 
же время различные воен- 
но-патрио«нческие клубы, 
все чаще создаваемые повсе
местно, очень уж раздробле-

в теннисный клуб вступить— 
далеко не каждому по кар
ману. Частно сказать, так

ны

где 
ты 
де

бывают по интересам, 
в атлетические клубы,

у нас ведь 
десять лет 
то много 
регулярно 
культурой.

в стране и пять- 
назаД не шибко- 
было желающих 
заниматься физ- 

()тчеты-то бу-

работали 
высокого 
всего и

мальчишки,

бы специалис- 
класса. преж- 

приходили бы 
мечтающие

стать в будущем военными.
Можно и поспорить 

этим предложением.
однозначно 
что занятия

уже стало

НИЯХ тяжелой
зволили всем без
ния ребятам

именно в 
атлетики

Но 
то, 

сек- 
по-

из
Гордина достойно 
нить свой армейский

исключе- 
« школы»

выпол- 
долг

перед Родиной. Призывают 
их. как правило, в войска, 
как говорится, первой кате
гории сложности. Многие 
служили в Военно-Морском 
Флоте (сейчас, например,

мажные «липой» насквозь 
пропахли. Так вот как бы 
такая «перестройка» вообще 
не отпугнула люд^й от заня
тий.

Помолчал:
— А вот то, что прикипа

ешь сердцем к мальчишкам. 
— это никаким рублем не 
измеришь. До тех пор буду 
работать, пока буду видеть: 
я для них авторитет, они
мне верят

малом.
н в большом.

Правда. если будет по-дру
гому, подумал я, то и Гор
дин не будет Гординым. . 
Кумиром кушвинских маль
чишек многих поколений.

В. ФЕДОРОВ 
Кушва.
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Информация

к размышлению

Каттанипри помощи отважного комиссара полиции

куда иностранцам ограничен.
ловск. Итак, смотрите следующие серии.

Евгений Викторович Ткаченко, ректор института

ня

'S

в та-

психология, вычислительная

членов СЭВ. Мыса стран

заменить 
Л зачем

Вместо ответа 
торович кладет 
с распорядком

начинаю осознавать, насколь
ко мудрое решение было при
нято 10 дет назад по откры
тию нашего института. Прав-
да, 
всем

Евгений Вик- 
на стол лист 
дня работы

ти и поинтересоваться, 
занят в данный момент 
тор.

— И вы укладываетесь 
ной жесткий график?

крамола...
— Я предлагал 

их собеседованием,

А именно в Сверд-

Изауре удалось избежать печальной участи рабыни. 
Чтобы скрыться от преследований всемогущей мафии, 
Изаура уезжает в Советский Союз, в город, доступ

на ее след нападает Тано Каридди, глава сицилий
ской мафии, действующий по заданию Леонсио- Лишь

Идет собрание группы 
по распределению сти
пендий.

многое было сделано по 
правилам застойного

Недавно в СИПИ прошли Дни науки. На выставке сту- 
денческого творчества.

— Евгений 
свое время

Викторович, в 
вы высказали

Вопросам самоуправ
ления в СИПИ прида
ют большое значение. 
Ребята не только сами 
распределяют стипен-

чем
рек-

мысль об отмене вступительных 
экзаменов в вузы и на факуль
теты, где нет конкурсов. Это 
было воспринято почти нак

Рекламное областное молодежное агентство пред
ставляет:

Новый документальный фильм «Студентка Изаура». 
Производство СИПИ.

Краткое содержание предыдущих серий. Сбежав 
от жестокого дона Леонсио, Изаура пересекает океан. 
Обосновавшись в Турине (Италия), она начинает гото
виться для поступления в колледж. Но в этот момент

«ВУЗ ДЛЯ ЗОЛУШЕК?
НЕТ, СПЕЦИАЛИСТОВ XXI ВЕКА!»
— Смогла бы Изаура стать 

студенткой вашего вуза?
— Да. Тем более, что она 

готовилась к поступлению в 
вуз в Италии. Помнится, еще 
в шестидесятые годы меня за
интересовал опыт западных 
стран, и именно опыт Италии, 
где дети по своему желанию 
заканчивают гуманитарный 
или технический колледж. 
После окончания такого' кол
леджа молодой человек или 
девушка могут поступить в 
любое высшее учебное заве
дение по соответствующей 
программе. Я думаю, что на
стало время и у нас создавать 
школы ралзного профиля, с 
углубленным изучением выб
ранных предметов (не только 
иностранных языков).

РАБОЧАЯ
академия

Свердловский инженерно- 
педагогический институт го
товит инженеров-педагогов, 
способных совмещать функ
ции преподавателя ебщетех- 
нических и спецдисциплин, 
мастеров производственного 
обучения в профессионально- 
технических училищах маши
ностроительного и электро
энергетического профиля, 
способных работать в техни
кумах и институтах, в УПК 
и 9—10 классах политехни
ческих средних школ, а так
же в отделах технического 
обучения промышленных 
предприятий.

Институт имеет два фа
культета: машиностроитель

ный и электроэнергетический. 
Есть дневная и заочная фор
мы обучения. Ежегодный 
прием студентов 450 чело-

студентка 
игаи?

лицемерить, создавать иллю
зию экзаменов, трепать нер
вы и преподавателям, и аби
туриентам, если все равно бу
дут приняты практически все, 
кто подал заявления? Доста
точно, по-моему, ограничить
ся собеседованием, цель кото-
рого определить правиль-

::

ность выбора абитуриентом 
будущей профессии. Что ка
сается идеи об отмене экза
менов в вуз, то она реализу
ется, правда, несколько дру
гим путем. Нынче мы получи
ли разрешение принимать 
вступительные экзамены у 
профессионально ориентиро
ванной молодежи в разное 
время и непосредственно там, 
где ребята сдают выпускные 
экзамены. То есть в базовой 
школе, профтехучилище, тех
никуме могут работать пред
ставители приемной комиссии 
института и выпускные экза
мены ребят принимать как 
вступительные в вуз.

Кстати, в прошлые годы на 
заочное отделение института 
до 60 процентов абитуриен
тов мы приняли без вступи-

ка, на его желание учиться.
— Вы, как всегда, горой за 

своих студентов. Не из-за того 
ли, что до недавнего времени, 
в отличие от других вузов, 
контингент у вас был особый, 
принимали в институт в основ
ном выпускников профтехучи
лищ?

— Сейчас мы принимаем и 
школьников. Но поймите мою 
обиду. Предвзятое отношение 
к выпускникам ПТУ — оно 
не просто несправедливое. 
Многим оно подрезает крылья.

Пора наконец ломать меж
ведомственные барьеры, дей
ствующие между средней 
школой, средней специальной 
и выешой. Хватит сбывать 
трудных подростков, то есть 
школьный брак, в профтех
училища. При зачислении в 
ПТУ должен работать прин
цип добровольности и вое вы
пускники училищ, как и сред
ней школы, должны иметь 
равное право поступить в вуз.

Я искренне рад, что теперь 
в вузы из ПТУ могут посту
пать все желающие, а не толь
ко те, кто ранее попадал в 5— 
10 процентов лучших выпуск
ников. В таком возрасте ко
нечный балл не всегда явля
ется главным мерилом воз
можностей человека. Да, по
рой этим ребятам не хватает 
основательных знаний по об
щеобразовательным предме
там. Но зато у них есть прек
расная рабочая закваска. Ну
жно только помочь их же
ланию «выйти в люди». Необ
ходима особо продуманная ме
тодика работы с йервокурс- 
никами.

Через два-три года эти са
мые ребята принимают уча
стие наравне со студентами 
других вузов на всероссий
ских, союзных, международ
ных конкурсах студенческих 
научных работ. И как прави
ло, большинство работ, пред
ставленных, например, нашим 
институтом, отмечается там 
в числе лучших. Так что не 
надо думать о нас, как о «зо-

периода: оез создания долж
ной материально - техниче
ской и кадровой базы, простой 
заменой вывески индустриаль
но - педагогического техни
кума. Это, конечно жо, отра
зилось на становлении инсти
тута. Главное же состояло в 
другом — в том, что уже тог
да в стратегическую програм
му был заложен вуз нового 
типа. Вуз, который в специ
алисте формирует сочетание 
инженерных знаний, рабочей 
квалификации и психолого - 
педагогической подготовки.

— В расписании какого еще 
вуза, факультета встретишь та
нке несовместимые, на первый 
взгляд, предметы, кан физиоло
гия и электротехника, теория 
автоматического управления и

ректора на месяц. Каждый 
день расписан буквально по 
минутам. Кстати, такой же 
лист висит и в коридоре, и на 
стенде ректората в приемной. 
Любой студент может подой-

тельных экзаменов, 
седованию.

Я глубоко уверен,

ло собе-

что се-
годня, принимая абитуриен
та в вуз, упор нужно делать 
не на определение абсолют
ных знаний, а на возмож
ность обучения этого челове-

душках» высшего 
НИЯ.

Мне больше всего 
в студентах СИПИ

образова

нравится 
то, что

парни у нас «рукастые». Все 
имеют! рабочий разряд. Они 
не боятся любой работы. Это 
люди, которые крепко стоят 
на ногах.

— Вспоминается старое срав
нение, относящееся н вашему 
вузу, — «рабочая академия»...

— Знаете, я только сейчас

технина и педагогика. Но к че
му, допустим, имженеру-нонст- 
руктору рабочий разряд?

— Какой же он инженер, 
если он не умеет выточить 
деталь, не-знает, с какого бо
ка подойти к станку, не умеет 
обращаться с паяльником? 
Кстати, к мысли, что выпуск
ники должны иметь рабочий

— Стараюсь. Иначе нельзя. 
Дисциплину надо начинать 
спрашивать С себя. А прием 
по личным вопросам веду по 
вторникам с 16 часов и, если 
необходимо, до позднего ве
чера.

— А вдруг непредвиденные 
обстоятельства. К примеру, при
езд зарубежных ноллег?

— Почему непредвиденные? 
Мы четко знаем, когда, кто и 
зачем к нам едет,

К слову о зарубежном сот
рудничестве.

Наш институт работает в 
комплексной программе на
учно - технического прогрес-

разряд, подошли 
тельно в таком 
как УПИ. Там,

самостоя- 
институте, 
например,

сварщики получают разряд в 
училище. Но для того, чтобы 
обучить студентов рабочей 
специальности, нужны ма
стерские, нужна материально-
техническая база, время 
ее создания. У нас же 
было заложено с самого 
чала.

Для 
это 
на-

Евгений Викторович. вы
были делегатом XIX партийной 
конференции. Известно, что 
лично вы направили в прези
диум четыре записки. Если не
сенрет, чем писали?

— Здесь нет никакого сек
рета. Я спрашивал, почему не 
выведены из состава ЦК КПСС 
скомпрометировав-шие себя 
руководители. Просил дать 
слово председателю Государ
ственного комитета по народ
ному образованию Ягодину и 
предлагал одно заседание про-
вести ПО 
продлить 
ции хотя 
золюций

На все 
те, даже

секциям, предлагал 
работу конферен- 

бы для принятия ре- 
на один день.
вопросы, как види- 
время дало ответ.

— К сам легко попасть на 
прием?

ведем разделы по проблемам 
«содержание и методы обу
чения основам информатики» 
и «создание межнационально
го классификатора програм
мных средств для системы 
профтехобразования». Участ
вовали уже в работе 11 меж
дународных совещаний. 
Осенью пройдет очередное 
международное совещание по 
•этим вопросам, но на базе 
СИПИ.

— Промелькнуло слово «меж
национальный»... Сейчас плани
руется открытие филиала СИПИ 
в Намангане, значит, число сту
дентов из среднеазиатских рес
публик сократится. Но сегодня 
ваш вуз является самым интер
национальным по своему соста
ву.

— Да. У нас обучаются 
представители более 25 наци
ональностей Советского Сою
за. Но расширяются и между
народные контакты. Подписа
ли договор о безвалютном об
мене с Болгарией, сотрудни
чаем со странами СЭВ: ГДР, 
Щ1Р, МНР. Учится у нас ста
жер из Вьетнама. Кто знает, 
может, придет время и будут 
в числе наших студентов и 
прекрасные бразильские де
вушки.

Действительно, кто знает, мо-
жет, и встретим в аудито
риях СИПИ девушну по имени 
Изаура, студентку.

Каменских.Наташе

но порой занима-
командныевсе

в общежитиях.

дию, 
ют и 
посты

Да, тут есть над чем 
поломать голову и ста
росте группы Лене Жа
воронковой, и профоргу

век на дневное и 450 
заочное.

Между прочим Нигде, кроме

ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ стране 39 методических 
объединений, в состав которых 
входит 900 вузоа. Но СИПИ — 
единственный институт страны, 
возглавляющий учебно - мето
дическое объединение вы с ши*

Например, Саша Глаз
ков, студент четверто
го курса энергетичес
кого факультета, явля
ется еще и комендан
том общежития.

Работают в СИПИ и 
круглогодичные сту
денческие отряды.

Разумеется, сравнивать .покупку» молодого специалиста с 
невольничьим рынком просто нелепо. И все же... Вопрос Стоя
ну Сталеву Маслинкову, проректору Высшего машино-электро
технического института в Софии (это самый крупный и пре
стижный вуз Болгарии), руководителю инженерно-педагогиче- 
екого факультета в Сливене:

— Сколько стоит у вас выпускник института?
— Очень дорого. И с каждым годом цена молодого 

циалиста растет. Для того, чтобы поддержать престиж 
ститута, мы должны быть конкурентоспособными как 
внешнем, так и на внутреннем рынке. Поэтому, прежде

епе-
ин- 
иа

чем
открыть наш факультет, мы определили главную стратегиче-
скую линию, изучили опыт 
ности ГДР, Японии, СССР...

— А если «товаре,-как 
спросом?

— Это исключено. Мы

многих зарубежных стран, в част-

говорится, не будет пользоваться

готовим новый вцд бпеццалиста. 
Знание общечеловеческих наук и знание производства позво-
лит ему стать хорошим командиром и в учебном заведении, 
и на предприятии.

— Ваше впечатление о Свердловском инженерно-педаго
гическом институте?

Я побывал во многих странах, во многих аналогичных 
учебных заведениях, но впервые вижу педагогизацию всего 
учебного процесса, начиная с первого курса, столь серьезный 
научный подход ко всей инженерной педагогике.

Мне понравилась выставка студенческого творчества. Неко-
торые разработки выполнены на мировом уровне.

Я думаю, что наше сотрудничество принесет
плоды. неплохие

учебных и 
ных заведений 
педагогическим

среднеспециаль- 
по инженерно- 

специальнос-
тлм. Он координирует работу
вузов и техникумов 
вующего профиля,
учебные планы

соответст- 
определяет

и перслектив-
ны® направления подготовки и 
переподготовки кадров, занима
ется совершенствованием на
учной организации и методиче
ским обеспечением учебно-вос
питательного процесса, разра
батывает планы сотрудничества 
родственных вузов с высшими
учебными заведениями 
бежных стран.

зару-

* * *

СИПИ — единственный 
не только Свердловска,

вуз
но и

страны, где ведется подготовка 
преподавателей для профтех
училищ по информатике и вы
числительной технике. На 18 
кафедрах из 28 ведется ком
пьютеризированное обучение с 
использованием педагогических 
программных средств, разра
ботанных главным образом в
самом институте. нафедр
института представили свои пе
дагогические программы на 
ВДНХ СССР.

Тет-а-тет

дагогическом 
Встретились и 
друг друга, 
студенческая 
нечно, трудно

Вести с фазенды

ровье вам гарантирует профилакторий

Между прочим

И В ТУРИНЕ-НАШИ
очень

Я

Это двукратная олим-
бас-

ловского инженерно
института,

международного

про- 
наших

дагогического 
стер спорта

звезд, 
пинская 
кетболу 
мастер

Итальянская 
призадумалась:

институте, 
полюбили 
Типичная 

семья. Ко- 
прожить

СИПИ, это то, что здесь 
сильная кафедра физ-

пе- 
ма-

И 
ЛО в

чемпионка по

ву. Выступая в конце прош
лого года в Турине (Италия), 
студент пятого курса Сверд-

мафия крепко еще, что меня привлек-

Ela 150 дипломов 60 детей. Наибольшее число сча
стливых браков среди студентов СИПИ.

Если вы не хотите остаться одиноким, читайте,,.

воспитания. Давайте 
сто перечислю всех

ловский инженерно - педаго
гический институт, приемная 
комиссия.

666. Привлекательная блон-

решиться ли
на погоню за Изаурой? Да и 
было над чем поломать голо

Лоца из Ижевска, 
Сергей из Ангарска, что 
в Иркутской области. А 
встретились они в Сверд
ловском инжеиерно-пе-

На пятом этаже общежития СИПИ, среди вечнозеленой листвы 
комнатных растений, вы сможете отдохнуть не хуже, чем я Бра
зилии, выпить в фитобаре бокал кислородного коктейля, принять 
сеанс гипноза или грязевую ванну, позагорать под ласковыми 
лучами кварцеаой лампы. Отличное обслуживание, уют и здо- “------ ------------------------------------------------------ - сипи_

Ольга Корастылева, 
спорта международ-

на стипендию, том более 
что уже дочка Янка под
растает. Но недаром го
ворят, что в СИПИ ребя
та самостоятельные. Сер 
гей все эти пять лет ра
ботает на полставки ла
борантом в аппаратной 
отдела ТСО и. кстати, 
надо сказать, на нехват
ку времени не жалуется. 
Лена и Сережа Онищенко 
учатся сейчас на пятом 
курсе и активно зашн 
маются комсомольской 
работой.
qrbesi

БРАЧНОЕ
ОБЪЯВЛЕНИЕ
665. Возраст от 20 до 25 лет.

Образование незаконченное
высшее. Рост от высокого до 
ниже среднего. По характеру 
уравновешен, скромен, искре
нен. Внешность мужествен
ная. В отличие от студентов 
других вузов каждый из нас 
имеет рабочий разряд, умеет 
вбить в стенку гвоздь, запаять 
кастрюлю, чинить электрообо-

рудование, ремонтировать не 
только сантехнику, лю
бить и быть любимым. Можем 
обеспечить материальную не-
зависимость, 
боимся любой

поскольку не
работы. Ждем

встречи с единственной и не-
повторимой.

Предложения адресовать:
620012, г. Свердловск, ул. Ма
шиностроителей, 11, Сверд-

динка, шатенка, 
возрасте от 17 
стройная, милая, 
ная, отзывчивая,
ным высшим 
умеет шить,

брюнетка в 
до 25 лет, 
самостоятель- 
с незакончен- 
образованием,

вязать,
избегать конфликтов,

готовить, 
созда-

вать психолого - педагогиче
скую атмосферу доброже-
лательности и комфорта
семье 
детей.

в
и в коллективе, любит
Познакомится с юно-

шей, имеющим среднее обра-
зование и желающим про-
должить учебу в Свердлов
ском инженерно - педагоги
ческом институте. Будет бла
годарна за фото с документа-
ми, необходимыми для
ступления в СИПИ, 
которых вместе с

по-
возврат 

дипломом
об окончании вуза,., не гаран
тирует и через пять лет.

класса по самбо Андрей Ко
пылов занял первое место. 
Он показал итальянской ма
фии, что свердловские парни 
умеют постоять за себя и за 
товарища.

Вопрос Андрею Копылову:
— А если бы международ-

ный чемпионат проходил 
Свердловском инженерно 
педагогическом институте!

ные

го о

пил

в

Думаю, что дома и род- 
бы стены помогли.

Андрей, расскажи немно- 
себе.
Закончил школу, посту- 

в СИПИ, потому что мне
нравится сама профессия, свя
занная и с производством, и 
с педагогикой. С первого 
курса призвали в армию. 
Кстати, сейчас это положение 
отменено. Для студентов это 
к лучшему. Не надо терять 
время потом, чтобы воспол
нить подзабытые знания.

ного класса, чемпионка мира 
по прыжкам на батуте Татья
на Анисимова, призеры меж
дународных соревнований 
по прыжкам на батуте Аль
берт Мингазов и Вадим Пав
лов, по биатлону — Андрей 
Чепиков, олимпийский чемпи
он Игорь Малков.

К сожалению, материально-
техническая база
лекса 
всем

пока не
спорткомп- 

соответствует
современным требова-

ниям. Но не забудьте упомя
нуть, в распоряжении сту
дентов нашего института, под
черкиваю, именно СИПИ, — 
Дворец молодежи и спорт
комплекс «Уралмаш».

— Твои дальнейшие планы!
— Готовлюсь к защите дип

лома. Уже получил распре
деление в СПТУ № 1. Это ба
зовое училище института. Так 
что всегда буду рядом. Нуж
на будет моя помощь, звони
те...

УЖЕ БЕЗ ШУТОК
Вы. конечно, поняли, хотя мы и шутили, но о преимущест

вах Свердловского инженерно-педагогического института го
ворили на полном серьезе. И потому ПРИГЛАШАЕМ В ИН
СТИТУТ всех имеющих среднее образование и профессио
нальную ориентацию (рабочий разряд или квалификацию, по
лученную в УПК). Вступительные экзамены:]

по русскому языку (сочинение), для лиц, окончивших 
национальные школы (изложение);

— по математике (письменно);
— по физике (устно).
Окончившие школу с медалью, СПТУ и техникум с отли

чием зачисляются, без вступительных экзаменов по результа
там собеседования.

Прием документов до 15 июля.
При институте работают подготовительные отделения. Его 

адрес:] 620012, Свердловск, ул. Машиностроителей, 11. СИПИ, 
приемная комиссия. Справки по телефону: 33-21-12

В СИПИ ЖДУТ ВСТРЕЧИ С ВАМИ!
РЕКЛАМНОЕ ОБЛАСТНОЕ МОЛОДЕЖНОЕ АГЕНТСТВО
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Читали ль вы?
Рубрику ведет Л. ГЛИНСКИХ, заведующая информационно - библиографи 

веским отделом свердловской ЦГБ им. А. И. Герцена.

Не только «Интердевочка»
Вряд ли многие читатели имеют возможность 

постоянно знакомиться с этим журналом — 
«Аврора». Впрочем, некоторую известность он 
приобрел в связи с бестселлером В. Кунина 
«Интердевочка» («Аврора», 1988, №№ 2, 3). Меж-
ДУ тем, этот общественно - полити-

Даниил Гранин, писатель.
общественный деятель, чело
век, которого по праву назы
вают «совестью Ленинграда», 
в 1-м номере' «Авроры» за 
1989 год беседует с заведую
щим отделом прозы журнала 
Алексеем Самойловым. Сим
волично название этого диа
лога — «Жизнь снова имеет 
смысл». Перестройка в нашей 
стране, итоги XIX парткон
ференции, .раздумья о мило
сердии,. о воспитании, об от
ношениях «отцов и детей», 
о нащей современной литера
туре ; составляют суть этого 
разговора, разговора интерес
ного и бескомпромиссного.

«Вернутся ли дети?» •— так 
называются отрывки из запис
ных книжек журналиста 
В. Аграновского («Аврора», 
№ 2). В 70-х годах очень ши
роко обсуждалась его социаль
но - педагогическая повесть 
«Остановите Малахова» о при
чинах подростковой преступ
ности в нашей стране. По со-
обряжениям цензуры та
часть, которая касалась жиз
ни героя повести Андрея Ма
лахова в колонии, опублико
вана не была. И вот теперь 
эти заметки о быте и психо
логии колонистов, о режиме 
ИТК опубликованы.

Интересна и рубрика «Ав
роры» / «Почтовый индекс 
191065», в которой постоян-

Прошу слова

ческий и литературно - художественный еже
месячный журнал ЦК ВЛКСМ, Союза писате
лей СССР, Союза писателей РСФСР, который

хотелось бы обратить ваше 
внимание на две публикации. 
«Я ничего не боюсь» — так 
называется повесть Н. Иов- 
лева («Аврора», №№ 1—3). 
Алексей Тулинцев, дворник 
ленинградского ремонтно 
строительного треста, решив
ший конспектировать избран
ные моменты своего существо
вания, — главный герой этой 
повести. Его «сосватали» на 
должность комсорга треста

этонастоящее время про
конкурс на лучшую 

рок-группы.
номере «Авроры» под
итоги этого фестиваля.

«МЭ» R 
водится 
запись

В 4-м 
водятся

янные читатели «Авроры» нс 
без основания считают луч
шим обзором отечественного 
рока в советской прессе. В

издается в
Давайте

Ленинграде,
перелистаем его

довольно интересен, 
страницы.

но дается оозор читательских 
писем, пришедших в редак
цию журнала. Не без любо
пытства наши читатели проч
тут письма, обращенные к 
«Авроре», о демократии, Ле
нине, свободе собраний...

официально «Ленинградским 
делом», было организовано об-, 
щими усилиями Абакумова, Бе-' 
рии, Маленкова при одобрении 
Сталина. С 1949 по 1952 годы 
продолжались аресты и судеб
ные процессы, сотни невинных 
стали жертвами этой вакхана-

(ибо ему нужна 
тира для семьи, 
ле окончания 
и другие блага,

была и квар- 
и место пос- 
унивёрситета, 
а комсомол,

«как известно, может все!»). 
И началась у Алексея Тулин-

Маяковского, ни фантастиче
ского бормотания Велемира 
Хлебникова. Выступить в 
«Поэзоконцерте» имеет право 
«любой активно не печатаю
щийся и печатающийся сов
ременный поэт, стихи которо
го нельзя продавать в аптеке 
вместо снотворного. В первую 
очередь — это до неприличия 
молодой поэт, но если уважа
емые пенсионеры советской 
поэзии найдут в себе силы, 
они тоже непременно получат 
место у микрофона», — ут
верждает ведущий этой руб
рики поэт Дмитрий Филимо
нов. Представители «новой

Поклонники свердловских рок- 
групп наверняка останутся 
довольны: ведь диплом I сте
пени получила наша группа 
♦ Чай-ф», дипломами II сте
пени награждены сразу 3 на-
ши группы: ♦ Апрельский

ЛИИ «Аврора», №№ 4, 5 в

цева 
ская

В

ВЕРНИТЕ КРАСАВИЦУ!

В 8-м 
за 1988 
линована

номере журнала
год была 

тетрадь
опуо- 
писа-

теля Николая Прохорова, ко
торая рассказывала о состоя
нии современного «неформаль
ного» движения в Ленингра
де. Она так и называлась: 
«Неформально о «неформа
лах». Это и «Дни авангарда»; 
и проведенный во Дворце мо
лодежи так называемый «Тай
ный фестиваль» с эксперимен
тальными выступлениями Те
атра абсурда; джаз-рок-шоу- 
групп; городские вернисажи 
художественных объединений 
«Митьки», «Новые», «Остров»; 
встречи ленинградцев с авто
рами «Поэзоконцерта» и мно
гое другое. Эта публикация

публикации Льва.Сидоровского 
«Несколько страниц из «Ленин
градского дела» расскажет о 
судьбах лишь некоторых из них: 
Алексея Александровича Куз
нецова, семьи Вознесенских, 
Петра Сергеевича Попкова...

«Есть одна Россия, 
на культура, и пока 
будут пперекинуты мосты 
рез десятилетия лагерей 
парадов, мы так и будем

ОД- 
не 
не

по-
хмельно искать свои корни у 
заросшего мхом пивного 
ларька незабвенной эры. Сла
ва богу, эти мосты есть. И 
живой голос Вертинского — 
один из этих мостов», — пи
шет Б. Гребенщиков в пре
дисловии к подборке стихов- 
песен А. Вертинского («Авро
ра», № 3), куда вошли самые

6

И

совершенно 
жизнь...
густой воде 

багровый

фантастиче-

раскис 
кус светила,

снег впадает в дождь 
по десять раз на дню,

Весна вступает в мир, 
красна, как воротила, 

Скупающий товар 
лежалый на корню. 

Пронзительна, шумна, 
теперь заварит кашу... 

И дворнику с утра 
плевать на инвентарь — 

Ок спит. Ему ль вникать 
мирскую праздность нашу,
Вчера горою с плеч

свалившему январь,

волны», 
прочие

«метаметафористы» и
♦ исты »

в этой рубрике.
М.
И. 
м. 
не

Каневский, 
Лясковская. 
Парецкий

представлены 
А. Еременко, 
Н. Искренно, 

В. Степанцов, 
- вот далеко

полный перечень тех инте-
ресных молодых поэтов, с 
которыми вы можете встре
титься на страницах «Авро
ры».

В журнале печатаются так
же и произведения известных 
наших и зарубежных писате
лей и поэтов. Тан, в 1-м номере 
вы можете прочесть «Холодное
лето пятьдесят 
сказ для кино 
ского, который 
нарием для 
фильма, а 4-й

третьего* — рас- 
Эдгара Дубров- 
послужил сце- 
замечательного 
номер познако-

вызвала буквально 
писем, с которыми вы 
познакомиться в 4-м 
журнала.

лавину 
можете 
номере

известные из них: 
Ирена», «Доченьки»,

«Пани 
«Про-

Есть в журнале и постоянная 
рубрика «Имя в истории», в
которой помещается

«белых
нашей

пятнау»
страны.

материал 
в истории

S последнее
время в ряде журналов были 
опубликованы материалы о 
«Ленинградском деле». Это 
подлое уничтожение цвета пар
тии с берегов Невы, названное

щальный ужин», ♦Ваши паль
цы», «Мадам, уже падают 
листья», «Лиловый негр».«

На страницах журнала «Ав
рора» мы открыли для себя 
много новых интересных имен

этими строками из стихотво
рения «Февраль» открывает 
свой дебют поэт Евгений Ка
минский. Его стихи возникают 
из обыденных отношений, из 
простой жизни, в них нет 
сложных метафор, сложных 
ассоциаций. Основной тон его

мит вас с удивительно доброй, 
щемяще-грустной повестью Д. 
Притулы «Теплый сентябрь» о 
нелегкой судьбе подростка Ле
ши Ляпунова; расскажет вам 
об удивительном человеке, уче
нице Тынянова и Эйхенбаума,

марш», «Отражение», «Настя 
Палева», а диплом Ш степе
ни'получила группа «Студия 
34».

«Музыкальный эпистоля- 
рий» («Аврора», № 2) называ
ется «Реквием». Он посвя
щен памяти замечательного 
рок-певца, безвременно ушед
шего из жизни, Александра 
Башлачева. Его причисляют к 
отчаянному племени рок- 
музыкантов. Оп пел песни. 
Он пел .их в тесных кварти
рах, на улицах, площадях. 
Он был в буквальном смысле 
бродячим музыкантом, как 
когда-то скоморохи на Руси. 
И он был Поэт, каких до его 
появления наща молодая по
эзия еще не знала. «МЭ» пуб-
ликует воспоминания 
Барановской и Андрея 
рилина о Башлачеве

Нины
Гав- 

и три

поэзии
♦Поэзоконцерт»

ее настроение.
словеч-

МОЛОДЫХ 
«Дебют» 
рубрика, 
телей с

прозаиков и поэтов. 
— так называется 
знакомящая чита- 

их творчеством. Мне

ко старое. Из светлого прош
лого русской поэзии начала 
века. Но в рубрике журнала 
♦ Аврора»,’ которая так назы
вается, вы не услышите ни 
«ананасного» баритона Игоря 
Северянина, ни ♦156-милли
метров ого» баса Владимира

приятельнице Ахматовой, 
Гуковского, талантливом 
ратуроведе, авторе ста 
десяти работ — Лидии 
левне Гинзбург. Здесь же

ДРУге 
лите- 
пяти- 
Яков- 
напе-

чатаны отрывки из ее послед
ней новой книги «Мысль, опи
савшая нруг», которые раньше 
не были допущены цензурой к 
печати. Неравнодушна «Авро
ра» также и и хорошей детек
тивной литературе. Так, с 3-го 
номера начинает печататься 
увлекательнейший роман Ага
ты Кристи «М» или «Н».

Раздел журнала «Музы
кальный эпистолярий» посто-

его стихотворения: «Тесто», 
«Случай в Сибири», «Как 
ветра осенние». Фирма «Ме
лодия» выпустила пластинку 
Александра Башлачева. И 
те из нас, кто никогда не 
был на его концертах, услы
шат его песни, почувствуют 
боль, хрипом рвавшуюся у не
го из горла: «Нас забудут, 
да не скоро, а когда забудут, 
я опять вернусь».

...Надеюсь, даже по этому 
беглому листанию страниц 
вы убедились, что «Аврору» 
стоит читать регулярно?..

«Мы обойдем мадам Бурду?» — так называется матери
ал, опубликованный 19 апреля этого года.

Можно согласиться лишь с двумя установками в этом ма
териале: о задачах творчества В. Зайцева и мадам Бурда 
и о том, что наши люди очень плохо одеты. И не столько 
бедно, сколько безвкусно. Если брать за основу именно эту
тему о формировании вкусов, давно уже надо бить во
все колокола. Воспитание эстетических чувств, в частности 
в умении одеваться, — для современного человека это от
носится не в последнюю очередь к чувству собственного 
достоинства.

Рукодельниц из самодеятельного клуба моды можно оп
равдать и непременно учить! Если и начинать оттачивать 
вкус, то именно с этой категории женщин—заинтересованных. 
Ведь дело ие в дешевых залежалых тканях, ведь и из этих 
тканей и у Вячеслава Зайцева, и у его сына Егора полу
чаются великолепные модели. Конечно, это вынужденный 
вариант (использование дешевых тканей, т. е. стремление, 
дешево одеться), но и дорогая одежда из профессиональных 
рук кооператоров в большинстве своем поражает как ценами, 
так и убожеством. То, что предлагают они, это не модная 
одежда, а кич в худших вариантах.

Спросите женщину средних лет, может ли она позволить 
себе платье за 130 руб. для того лишь, чтобы на улице 
встретить два-три «близнеца»? Виноваты ли наши женщи
ны в том, что на рынке журнал «Бурда» стоит очень доро
го, а по госцене его просто не купить, что доступные жур
налы мод скорее испортят вкус, чем научат умению оде
ваться, что телевидение, в том числе и местное, молчит, 
вместо того, чтобы собрать специалистов в этой области (а 
они есть в Свердловске) и сделать регулярной передачу, как 
«С головы до ног» телевидения ГДР. Надо, наконец, кому- 
то браться за это.

С в ер д лове к.

Н. КРОКОДИЛОВА 
жена военнослужащего.

А МНЕ НРАВИТСЯ!
И

Прочитала в газете статью «Мы обойдем мадам Бурду?» 
до глубины души была возмущена: да как можно было

пропустить такую статью? Разве можно любительский клуб 
сравнивать с Зайцевым и Бурда, это даже смешно. Разве 
в наших магазинах можно купить красивый материал? Это 
только во сне может присниться. Идеальная фигура, такая;' 
как в журнале, у одной женщины из ста. А ' в моделях, - 
которые показывает Зайцев, не каждая женщина решится 
выйти на улицу: ее просто не поймут. Посмотришь журнал 
«Бурда», поохаешь, повздыхаешь: ни красивой материи, ни 

.идеальной фигуры, и тихонько закроешь, чтобы не расстра
иваться. Билет на показ мод Зайцева я покупала за 5 руб., 
а не за 1 руб., тоже есть разница. А женщины из клуба 
«Модница» умудряются сшить из грязно-коричневых тонов 
(как было написано в статье) красивые костюмы на свои 
фигуры, так это дело- надо приветствовать. С нашего завода 
имени Я. М. Свердлова много женщин, которые были на 
просмотре этих моделей, и всем очень понравилось. Так 
неужели все эти женщины глупые и не имеют своего мне
ния? После каждого просмотра многие женщины хотят за
писаться в клуб «Модница», но не так это просто Потому 
что много желающих. Я знаю: вы не напечатаете мое пись-

постановле-

заметки — 
огромного 

защиты
Вечерняя симфония проспекта. Л. . БАРАНОВА.

«дезори- 
сильные 
того, он

ния здравого 
смысла все 
мне логичным, 
явившись на

родительского 
представляется 
А именно: по- 

свет, организм
приспосабливается, строит свои 
«программы» взаимоотношения 
с окружающей средой. В том 
числе отрабатывает силу реак
ций на внешние раздражители. 
И вот поскольку организму 
задается «программа» на чрез
вычайные, экстренные ситуа
ции, он перестает должным 
образом реагировать на бо
лее слабые раздражители, ка. 
ними являются многие детские

пока не ясна, заключает Велъ- 
тишев.

Поскольку не велось еще на
учных исследований этого 
явления, академик и не го
ворит о причинах такой реак
ции прошедших ледяную ку
пель на болезнь. С точки зре-

«ЛЕДЯНАЯ» ЗАБОТА?
Милосердие. Защита и по

мощь слабым — и прежде, 
всего детям. Эти проблемы 
выдвигаются сегодня на пер
вый план духовной жизни об
щества. Большой авторитет за
воевал гуманистической дея
тельностью Советский детский 
фонд имени Ленина.

Сегодня Детский фонд вы
двигает насущную задачу: при
нятие' Закрна о защите прав 
ребенка. Международная кон
венция. р, правах ребенка уже 
разработана, она будет обсуж
даться на сессии Генеральной 
Ассамблеи' ООН. Важно, что
бы созерцая сторона присое
динилась к этой работе и при-
няла юридические 
ния.

Предлагаемые 
только одна из
комплексе проблем 
детства.

О купании грудных детей в
ледяной воде немало сегодня
пишут и говорят. И что меня
более всего удизляет это

болезни. Его как бы 
ентируют» слишком 
раздражители. Кроме 
экономит силы.

Выходит, купание в
Альпинизм

ледяной

МО, но я все равно хочу высказать свое, мнение
наших женщин. 

Свердловск.
и мнение

Р. ЗДОР.
нииТ»₽™» К^И' нас удивляет твердая убежденность читатель- 

в Зете не может бь|ть двух мнений, скажем, об одном клубе, а потому они «знают», что их письмо «не опуб
ликуют». А почему? Кстати, и мнений тут не два Газета иеод- 

Н° РассказЬ1вала о клубе «Модница» и никогда не оспа- 
АЛ заслуг и тем более права на существование. Материал 

«МЫ Обойдем мадам Бурду?» повел речь не о шитье, а о пропаган
де моды, об уровне ее, тем более о платных выступлениях пои 
сегодняшнем повальном увлечении зарабатывать деньги на вс?м 
бЖмДЧрмы2»^Х Не СП°РЯТ? Но почему? Давайте поспорим! И не 
тивном ^ич= ч Н-а <‘М°Дни1за»- Давайте поговорим о коопера- 

Р’,.° “Раине низком уровне наших требований. Ведь 
чЛк?. Н.е заинтаресован в изобилии второсортной продукции.

°На нас не захлестнула — сейчас, сегодня нужно предъяв- 
т^5 СаЛ«е высоние требования. И с точки зрения качества, и с 
том ч«гГ Я внуса- А вы иак Думаете? Ждем ваших писем, в 
том числе к не согласных с нами.

розово-восторженные «аплоди
сменты» почти во всех ин-
тервью, заметках
под 
теме

снимками,
и подписях 

посвященных
закаливания младенцев

в проруби.
В публикациях о груднич

ках-моржах не учитывается, на 
мой взгляд, очень существен
ный момент: реакция психи
ки ребенка на пргружение в 
ледяную купель. А ведь это 
чрезвычайная ситуация. на- 
стрящий стресс. А у ребенка 
уже в грудном возрасте фор
мируется психология, сложные 
и тонкие взаимоотношения с

воде—большее зло для орга
низма, чем сама болезнь. Как 
следует из данных Института 

■педиатрии, организм, пережив 
потрясение, возвращается к 
прежнему режиму работы (раз 
дети болеют так же часто).

Итак, ребенок, прошедший 
ледяную купель, физически не 
выигрывает. А вот впечатление 
от родительской жестокости, 
отпечатанное в глубинах соз
нания — оно остается...

Опубликованными выше 
метками автор поделился 
академиком Вельтишевым

за-

из

окружающем миром, 
всего через контакты 
венными родителями, 
вых минут жизни

прежде 
с собст- 
С пер- 

ребенок
должен чувствовать ласку и 
любовь,, защищенность в этом 
мире, где он не одинок и о
нем .. заботится близкое 
ное существо.

И вот представьте:

силь-

вместо
ласки и защищенности — ле
дяная прорубь, куда опускают
отец или' мать 
рукой. Пусть у 
мерония самые

бестрепетной 
родителей на- 

благие — ребе-
нок-то об этом не знает! Да 
ему от- этого и не легче. По
смотрите:. например, на сни
мок в «Известиях» от 3 апре
ля: как корчится на льду го- 
лы_й грудничок в руках мощ
ного папаши. Разве этот мо
мент не .отложится в сознании 
(или подсознании) ребенка на
всегда? .

А мамаши? Самое близкое 
ребенку существо, кормящее 
его грудью (а это акт. безу
словно, не только физиологи
ческий, ’но и психологиче
ский), — мать сама, не колеб
лясь. причиняет ребенку та
кое страдание.

В том же материале «Изве
стий» директор Московского 
НИИ педиатрии и детской хи
рургии Минздрава РСФСР ака
демик Ю. Вельтишев свиде
тельствует: количество пато
логий одинаково у детей обыч
ных и подвергшихся интенсив
ному закаливанию. Но, добав
ляет он, выявлена одна стран
ная особенность: у «сверхза
каленных» детей гаснут острые 
реакции., и болезни принимают 
латентный (скрытый) характер. 
При ложном внешнем благо
получии болезнь принимает 
хроническую форму и лечить 
ее труднее. Причина этого

Московского НИИ педиатрии. 
Ответ на письмо, который лю
безно прислал академик, вво
дит поднимаемые проблемы 
в широкий контекст защиты 
прав ребенка:

«Вы справедливо выдвигае
те ряд весьма существенных 
положений гуманистического, 
юридического и медицинского 
аспектов «закаливания» ма
лышей в проруби.

Психология взаимоотноше
ний матери и ребенка форми
руется с первых секунд рож
дения. Я выступаю категори
чески против отделения мате
ри и ребенка в первые часы 
жизни, за совместное их пре
бывание.

У нас не разработан ко
декс прав ребенка, и это ка
сается не только насилия ро
дителей при «закаливании» 
в проруби, но многих других 
жизненно важных проблем — 
помещение ребенка в детское 
учреждение без учета его го
товности, отлучение от мате
ри при госпитализации боль
ного ребенка, отсутствие рег- 
л а менти рова кны х обязанно
стей родителей по отношению 
к здоровью ребенка, социаль
ные права ребенка пси поме
щении его в детский дом или 
при разделе жилплощади в 
случае развода родителей и

Думается, положения. вы
двигаемые академиком Вель- 
тишезым, могут рассматривать
ся как программа работы для 
всех, кого заботят вопросы 
охраны прав ребенка. Разго
вор— в том числе и на стра
ницах газет — предстоит дол
гий и подробный. Приглашаем 
всех желающих принять’ в нем 
участие.

О. ЩЕРБИНИНА.

Индекс 53800.
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НАШИ НА КАНЧЕНДЖАНГЕ
Из Непала пришло радостное известие. Вторая советская гима

лайская экспедиция завершилась полным триумфом! 24 наших 
альпиниста взошли на отдельные пики Канченджанги, а десять 
из них взяли еще и четыре вершины этого горного массива: 
Ялунг-Канг (8 505 м), Главную (8 586 м), Среднюю (8 476 м) и 
Южную (8 581 м).

В числе этих десяти был и наш' земляк заведующий отде-
лением поликлиники УПИ, семикратный чемпион страны Евгений 
Виноградский.

Ну, вот и все. Как говорит
ся, спустились альпинисты с 
гор—у нас гора с плеч упа
ла. Кто хоть немного знаком 
с этим романтичным и суро
вым видом спорта, поймет 
меня. Альпинист соревнует
ся нс с соперниками, а с са
мим собой. Это неизмеримо 
труднее, да и к тому же 
главный приз в таком состя
зании подчас — жизнь. 26 
восходителей нашли смерть 
на склонах третьей по высо
те горы планеты. А ведь они

Три свердловчанина пре
тендовали тогда на место в 
команде. Виноградский не 
прошел отборочный. Лебеди- 
хина не пропустили меди
ки, на вершине Эвереста по
бывал только один из трех— 
Сергей Ефимов.

— Жене достался слабый 
напарник. — считает пред
седатель областной федера-
ции
спорта

альпинизма мастер
м е ж дународного

хотели минимум взойти
хотя бы па одну из вершин. 
Наши же спортсмены совер
шили невероятное — за пол- 
тора^дня прошли по «макуш
кам»4 сразу четырех пиков 
Канченджанги.

— Вот уже лет пятнадцать 
я хожу в кандидатах, — рас
сказывал Евгений перед отъ
ездом в Непал. — В сборную 
СССР для подготовки к ги
малайской экспедиции меня 
включали еще в 1974 году. 
Та экспедиция нс состоялась, 
а в 1982 я на Эверест не 
попал....

класса Алексей Лебедихин.— 
Когда дело дошло до соревно
ваний в связке, он не дал
Виноградскому 
возможности.

Та неудача 
Виноградского, 
выдержки ему

показать свои
не сломила

Терпения и 
не занимать,

как, впрочем, и всей знаме
нитой теперь свердловской 
команде. Команда Ефимова, 
как се еще называют, выиг
рала шесть чемпионатов 
СССР. Мало кто знает, что
бороться 
уральцам

за признание
пришлось добрый

десяток лет, но команда нс 
распалась, добилась своего. 
Все‘эти годы ее костяк со-

591769. 
стройной 
кой или

Познакомлюсь со 
симпатичной девуш- 

молодой женщиной
20 — 27 лет. ростом не выше 165, 
можно с ребенком. Мне 31 год. 
рост 168. женат не был. мате
риально обеспечен. В Вашем 
письме желательна фотография, 
возврат которой гарантирую.

0635. Мне 30 лет. татарочка, 
рост 159. замужем не была, 
фельдшер, ценю в себе и в лю
дях доброту, надежность, ис- 
I ценность, умение понимать 
друг друга. Люблю природу, не
много занимаюсь спортом. По- 
знакомлюсь с молодым чело
веком 27 — 33 лет, желательно 
своей национальности, без вред
ных привычек. Живу в одном из 
городов области. Жильем и ма
териально обеспечена. Отвечу 
на письмо с фотографией, воз
врат которой гарантирую.

484136. Мне 21 год. Заканчи
ваю УПИ. Рост 164, внешность, 
фигура нормальные, интересы 
разносторонние. Познакомлюсь

ставляли Сергей Ефимов— 
капитан. Евгений Виноград-
с.кий. Алексей Лебедихин,
Михаил Самойлин.

Свои уникальные высотные
способности Виноградский
проявил еще в 1972 году,
когда команда впервые по-

ло отобрать только двадцать.
Все испытания Виноград

ский проходил уверенно и 
после подведения промежу
точных итогов неизменно 
оказывался среди лучших. 
В первую десятку Евгений

Свердловска и Сергей Ан
типин из Красноярска. Но, 
заблудившись в темноте, са
ми едва не погибли. Нашла 
их и на исходе ночи приве
ла в лагерь новая тройка 
спасателей, среди которых 
был и Виноградский. Пер
шин сильно обморозил паль
цы. Вот тут доктор Вино
градский оказался незаме-

обрушился скальный карниз. 
Услышав крики о помощи, 
уральцы, совершавшие вос
хождение па соседний пик, в
темноте спутились вниз и

ним! Евгений 
возможное для 
последствия

сделал все 
того, чтобы 

обморожения

за три часа прошли марш
рут, на который украинцы 
затратили целый день.

— Один из пострадавших 
был в очень тяжелом состо
янии, — Евгений помнит 
тот случай до мельчайших 
подробностей. — Диагноз —

шла на штурм пика 
низма (7495 м).
был наблюдателем
5 тысяч метров не
мался, 
валось,

но. когда

Комму- 
Вначале 
и выше 

подни- 
потребо-

вошел и по
« г'а м б у ргс кого »

результатам
счета,

да каждый участник
расставляет

взял вершину почти
без акклиматизации.

Спустя два года Вино
градский завоевал свою пер
вую золотую медаль чемпи
она СССР. Но сделал это не 
в своей команде, а в соста
ве сборной «Буревестник», 
куда его пригласили только 
как врача.

Исключительная выносли
вость, способность быстро 
акклиматизироваться и уме
ние длительное время рабо
тать на высоте — эти качест
ва и сыграли решающую 
роль при отборе кандидатов- 
в экспедицию на Канченд
жангу. Подготовка длилась 
более двух лет. Место в ос
новном составе не было га
рантировано никому, даже 
бывшим покорителям Эве
реста. Их было пятеро сре
ди семидесяти претендентов, 
и из всей группы предстоя-

с молодым человеком, ранее в 
браке не состоявшем. В Вашем 
письме желательна фотогра
фия. ее возврат гарантирую.

484318. Ищу верную спутни
цу жизни в возрасте 18 -Золет.
Жильрм 
привычек

обеспечен.
не имею.

на переезд. Мне 25

Вредных 
Согласен 

лет,. рост
176. стройный, увлекаюсь спор
том, музыкой, пешими прогул-

378237. Девушка чет от-
ветит на письмо с ф.ртогпаЖт - 
сн современного молодого че
ловека с высшим образованием, 
ростом желательно не ниже 
176, приятной внешности, без 
вредных привычек.

591456. 25-летний 
человек, ростом 170 
ется познакомиться

молодой 
м. на де
молодой

девушкой или женщиной не 
старше 26 лет, можно с ребен
ком. Жильем обеспечен. Инте
ресы разнообразные, увлекаюсь 
спортом. Мол фотография нахо
дится в Слуисбе.

Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
отв. секретарь 58-95 48 
новости 51 10-66, 56-17-51

ког-
сам

соревнующихся
по местам. Считается, 
это самый объективный

что 
и

демократичный показатель 
мастерства спортсмена. Пе
ред комплексным медицин
ским обследованием в ■ мос
ковском врачебно - физкуль
турном диспансере не скры
вал волнения: мол, знаю я 
своих братьев - медиков. Они 
у любого могут найти от
клонения. Как оказалось, 
волновался зря — заключе
ние врачей: абсолютно здо
ров.

Медкомиссия позади, #ю 
самым суровым испытанием 
стало зимнее восхождение 
на пик Коммунизма в 1986 
году. Первое в истории вос
хождение в экстремальных 
погодных условиях на один 
из семитысячников Земли. 
Оно закончилось трагически 
для двух узбекских альпи
нистов, _ которым пытались 
помочь находившиеся побли
зости Валерий Першин из

Справки об абонентах Служба 
не дает. Дополнительные сведе
ния сообщает сам абонент при 
переписке.

Письма абонентам направляй
те по адресу: 620219, Сверд- 
лозем, ГСП-330, ул. Луначарско
го, 78, Служба семьи «Надеж
да*, абоненту №...

В письмо не забудьте вло
жить конверт со своим адре
сом. *

Поступившие письма «Надеж-
да» передает или пересылает
абонентам. Сроки ответов на
письма зависят 

Напоминаем:
абонентов.

гарантируется
ртвет абонента 
письмо (1 рубль).
письмо можно в Службе или

на оплаченное 
Оплатить

почтовым переводом по адресу: 
620219, Свердловск, Кировское 
отделение Жилсоцбанка. ра
счетный счет № 500404 (для 
Службы семьи).

Наш телефон; 55-24-72.

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 58-96-11 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспондент 

58 92 41
учащейся молодежи 58-93 89

оказались не слишком тяже
лыми. но две фаланги паль
цев ног все-таки пришлось 
ампутировать. Восстаповить-

перелом основания
па. Привязанный

чере
гамаком

с я к < 
бора 
выбыл 
ном 
опять

следующему этапу от- 
Першин не успел и' 

I из борьбы. В основ-
составе 
остался

экспедиции
только

свердловчанин. Ефимов
один 

в
этот раз был только трене
ром. Но не смог усидеть 
внизу, исхитрился и вопре-
КИ 
ным

всем заранее составлен-
планам

гим тренером
вместе с дру- 

— Николаем
Черным и непальцем Анг 
Бабу совершил восхождение 
на восьмитысячник!

Альпинист и врач. Две про
фессии скрестились в одном 
человеке. И кто знает, чего 
все-таки больше в Евгении 
Виноградском?

Доставать из рюкзака ап
течку доктору Виноградско
му приходилось не раз. Са
мым, пожалуй, тяжелым 
стал случай на Тянь-Шане. 
На группу альпинистов с 
Украины, ночевавших в га
маках на отвесной стене.

к скале, он был без созна
ния. Натянув подвесную ка
натную дорогу, мы спустили 
его на носилках вниз. На 
спуск ушло шестнадцать ча
сов. Потом прилетел верто
лет и забрал больного. Все,
к счастью, 
гополучно. 
работает...

Звоню

закончилось бла- 
Он выздоровел,

мой. К телефону
Елена.

Виноградским до-
подходит

Поздравляю. В от-
вет: «Спасибо! Можете по-
здра®ить и 
она сейчас

— Когда
— У них

Нину Ефимову, 
у нас в гостях».
ждете домой? 
билеты на само-

лет из Калькутты на седь
мое июня. Поеду встречать 
в Москву. А пока отпра
вила поздравительную теле
грамму.

До встречи в Свердлов
ске!

Г. РАЩУПКИН.

Редактор В. ЕФИМЧИК,

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ДВЕНАДЦАТЬ
СТУЛЬЕВ

18-V ПРОРОК

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
ДРАМЫ

Сегодня премьера МАНДАТ 
18-у ДАЛЬШЕ — ТИШИНА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
19-V ДИОГЕН

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Ленинского комсомола

18^ в 19 час. премьера
ПОХОЖИ ЕН НЕ НЕГОДЯЕВ 

19^ в 14 и 19 час ДЕТИ
СИНЕГО ФЛАМИНГО

комсомольском жизни и мо
лодежных проблем 51-60-84

культуры
спорта и

56-17-71
военно-патриотиче-

ского воспитания 58-92-37
писем 56-17 50
рекламы и объявлений

51-17-62

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ — Связь через 

пиццерию щве серии).
СОВКИНО — Трагедия в 

стиле рок (две серии).
САЛЮТ — Тайна острова 

чудовищ. Публикация.
— Ностальгия.

Жемчужина в короне. Жерт
воприношение. Черный квад
рат.

ПОГОДА
18' —19 мая по области 

ожидается облачная погода 
с прояснениями, кратковре
менные дожди. местами 
сильные, грозы, ветер юго- 
западный, 9—14 метров в 
секунду. Температура возду
ха ночью 6—11, днем 14 — 19 
градусов тепла.
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